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   Procesa  Congreso  paquete  anticrimen   

  
Malgastan  petroleros  448  mdp  en  terreno   

   Responsabilizan  a  gobernadores;;  EPN  envía  iniciativa  anticrimen  al  Senado   

   Peña,  tú  no  eres  Ayotzinapa,  dicen  padres  de  los  43   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  
P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  

Criterio-Se  desmarca  Asael  por  métodos  de  exdelegada:  Asael Hernández Cerón, candidato a la dirigencia estatal 
del PAN, se desmarcó de la exdelegada de Sedesol en el estado e integrante de su planilla, Claudia Lilia Luna Islas, de 
quien dijo no compartir sus métodos de hacer campaña interna. Esto, al ser cuestionado sobre la recompensa que la 
excandidata a diputada ofreció en redes sociales, por hasta 20 mil pesos, a quien presentara videos, audios y fotografías 
contra su rival en la contienda panista, Alejandro Moreno Abud. El edil con licencia consideró que se trató de un acto para 
que su contrincante no utilice medios indebidos en la contienda albiazul. 

intención. No la avalo, no 

preferencias internas y las descalificaciones que Éricka Alemón, integrante de su planilla, ha hecho a las publicaciones, 

 (Emmanuel  Rincón,  página09)  
Uno  más  Uno-Asael  Hernández  se  deslinda  de  recompensa  contra  su  rival  por  la  dirigencia  del  PAN:  (Juan  
Ricardo  Montoya,  página  02) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Ratifica  Charrez  su  respaldo  a  Moreno:  El   alcalde   de   Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez   Pedraza,   ratificó   su  
apoyo  al  candidato  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN  Alejandro  Moreno  Abud.  El  edil  hizo  la  aclaración  luego  de  que  acudió  a  
una  conferencia  con  el  diputado   federal  Érick  Marte  Rivera  Villanueva,  en   la  que  estuvo  presente   la   fórmula  opuesta,  
integrada  por  Asael  Hernández  y  Prisco  Manuel  Gutiérrez.  Cuestionado  por  Criterio  sobre  si  había  cambiado  de  preferencia  

del  legislador  panista,  de  quien  señaló  ha  sido  un  apoyo  para  poder  bajar  recursos  federales  a  Ixmiquilpan;;  sin  embargo,  

Abud,  yo  entiendo  y  respeto  la  posición  del  diputado  federal,  lo  hemos  platicado:  tenemos  que  distinguir  el  trabajo  que  
    

(Emmanuel  Rincón,  página  09)  
El  Independiente-Proponen  declaración  patrimonial  a  comité  del  PRD:  Además  del  presidente,  secretario  general  
y  de  finanzas  del  PRD,  todos  los  integrantes  del  comité  del  sol  azteca  deben  presentar  su  declaración  patrimonial  como  
parte  del  protocolo  de  seguridad,  consideró  el  líder  perredista  en  la  entidad  Ramón  Flores  Reyes.  La  declaración  patrimonial  
de  dirigentes  nacionales  y  estatales  será  presentada  de  forma  obligatoria  ante  el  partido  que  las  enviará  al  departamento  
de  fiscalización  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  a  la  unidad  de  inteligencia  de  la  Secretaría  de  Hacienda.  A  su  vez  
funcionarios  públicos,  legisladores  federales  y  locales  perredistas  deberán  presentar  este  documento.  Cuando  el  CEN  del  
PRD  tenga  conocimiento  de  que  dirigentes  del  sol  azteca  cometieron  delitos  o  están  inmersos  en  escándalos  públicos  les  
exigirá  que  declaren  de  inmediato  a  las  instancias  ministeriales.  De  negarse  a  comparecer,  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  
podría  suspender  los  derechos  partidarios  de  la  persona  señalada.  Será  pública  toda  información  financiera,  patrimonial  y  
de  gasto  de  los  comités  ejecutivos  nacional  y  estatal  del  sol  azteca.  Además  de  ingresos,  salarios,  viáticos  y  viajes  de  los  
órganos  directivos.  Tras  la  crisis  que  desató  el  alcalde  perredista  de  Iguala,  Guerrero  por  sus  nexos  con  el  narcotráfico,  el  
sol  azteca  busca  blindarse  a  través  de  protocolo  de  seguridad  que  aplicará  para  sus  dirigentes  y  abanderados  a  puestos  
de  elección.  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Independiente-Niegan  condicionar  recursos  a  alcaldes  en  interna  del  PAN:  Erick  Marte  diputado  federal  del  
PAN   aseguró   que   en   ningún   momento   condicionó   la   asignación   de   recursos   etiquetados   en   el   Congreso   federal   a  
presidentes  municipales  de  la  entidad,  como  parte  de  la  contienda  donde  apoya  al  aspirante  a  la  dirigencia  albiazul  Asael  
Hernández  Cerón.  El  legislador  encabezó  conferencia  de  prensa  con  la  finalidad  de  dar  a  conocer  los  recursos  gestionados  
y  estuvo  acompañado  por  los  alcaldes  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez;;  Acaxochitlán,  Erick  Sosa  y  de  Tenango  Alejandro  
Barranco  Flores.  También  asistió  el  presidente  municipal  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama,  Hernández  Cerón,  quien  
contiende  por  la  dirigencia  estatal  de  Acción  Nacional  junto  a  Alejandro  Moreno  Abud,  anterior  líder  panista.  Cada  alcalde  
manifestó  su  preferencia,  lo  cual  no  significa  que  estén  divididos,  ya  que  prevalece  el  respeto,  dijo  Erick  Marte.  Durante  
entrevista  Cipriano  Charrez  Pedraza  aseguró  que  apoya  a  Moreno  Abud  y  agregó  que  respeta   la  postura  del  diputado  

14  de  diciembre  3  mil  231  militantes  
con  más  de  un  año  inscritos  en  el  padrón  panista,  elegirán  al  próximo  dirigente  y  para  ello  serán  instalados  entre  65  y  70  
centros   de   votación.   Piden   a   ediles   vigilar   entrega   de   televisores   Además   el   diputado   federal   pidió   no   lucrar  
políticamente  con  la  entrega  de  televisores  digitales  por  parte  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  para  lograr  
el  apagón  analógico.  El  PAN  exigió  suspender  el  programa  o  adelantarlo  a  partir  de  febrero  del  próximo  año  en  que  habrá  
elecciones  de  diputados   federales.  Luego  que  en  Hidalgo   inició  el  programa,  Erick  Marte  recomendó  a   los  presidentes  
municipales  vigilar  su  entrega  ya  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  necesita  mejorar  su  deteriorada  imagen.  
(Víctor  Valera,  página  06)  
Plaza  Juárez-Diputado  Marte  Rivera  asegura  que  ha  hecho  gestiones  por  215  millones  de  pesos:  (Oscar  Raúl  
Pérez  Cabrera,  página  05A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Promete  ALEJANDRO  Moreno  MÁS  espacios  POLÍTICOS  a  las  MUJERES:  El  candidato  a  la  
presidencia  estatal  del  PAN  en  Hidalgo,  Alejandro  Moreno  Abud,  se  reunió  con  mujeres  panistas  de  todo  el  estado,  acto  
en  el  que  las  asistentes  refrendaron  su  apoyo  en  la  búsqueda  de  la  dirigencia  de  Acción  Nacional.  "Primero  que  nada,  
gracias  panistas.  Ustedes  son  las  guerreras  que  elección  tras  elección  nos  dan  muestras  de  generosidad  y  entrega.  Hoy  
hago  un  compromiso  con  ustedes,  como  nunca  en  la  historia  del  PAN  en  Hidalgo:  este  será  el  Comité  que  va  apoyar  a  las  
mujeres,  y  las  va  a  impulsar",  comentó.  Alejandro  Moreno  convocó  a  todas  las  panistas  a  trabajar  en  beneficio  de  Acción  
Nacional,  con  ese  espíritu  que  solo  a  ellas  las  caracteriza,  pues  dijo  que  en  el  PAN  está  el  aliento  de  prosperidad  para  
Pachuca  e  Hidalgo.  "Como  presidente  me  comprometo  a  que  el  PAN  vuelva  a  crecer  con  el  talento  y  esfuerzo  de  todas  y  
todos.  Hay  que  decirlo  bien  y  hay  que  decirlo  fuerte:  Acción  Nacional  es  un  partido  positivo,  por  eso  yo  pacto  con  las  
mujeres  para  que  se  desarrollen  en  el  ámbito  político.  Necesitamos  esas  líderes  que  cambien  la  historia  de  nuestro  estado"  
expresó.  Para  finalizar,  Alejandro  Moreno  dijo  que  las  mujeres  han  sido  la  fuerza  en  esta  campaña,  y  ahora  busca  que  en  
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el  2015  y  2016  sean  más   las  candidatas  que  vayan  por  el  voto  de   los  ciudadanos.  "Hagamos  de  esta  convocatoria  el  
semillero  más  importante  de  liderazgos  que  jamás  haya  tenido  el  PAN  en  Hidalgo",  concluyó.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Partidos  en  el  ojo  del  huracán:  MC:  Como  resultado  de  la  situación  que  se  vive  en  el  país,  todos  los  partidos  
políticos  tanto  en  el  país  como  el  estado  se  encuentran  en  el  "ojo  de  huracán",  lo  que  significa  que  nadie  tiene  nada  seguro  
para  los  comicios  de  los  dos  siguientes  años,  aseguró  la  ex  dirigente  estatal  del  partido  Movimiento  Ciudadano  María  Cruz  
García  Sánchez.  La  consejera  nacional  de  MC,  añadió  que  lo  que  sucede  en  el  país  hace  más  grandes  los  retos  para  los  
partidos  políticos,  por  lo  que  en  su  caso  les  corresponde  no  sólo  cuidar  que  se  les  infiltren  personas  relacionadas  con  las  
actividades  delictivas,  sino  también  convencer  a  la  población  en  general  que  no  todos  actúan  de  la  misma  manera  y  que  
en  realidad  son  una  verdadera  opción  política  y  de  gobierno.  "Yo  creo  que  en  estos  momentos  todas  las  fuerzas  políticas,  
tanto  en  el  país  como  en  el  estado  estamos  en  el  ojo  del  huracán  y  no  hay  quien  se  salve,  porque  lo  que  hemos  visto  por  
la  situación  es  que  el  ciudadano  está  pensando  más  en  no  participar  y  ese  sería  un  grave  problema,  derivado  de  lo  que  
ha  sucedido  al  interior  de  algunos  partidos  con  la  postulación  de  sus  candidatos  que  han  resultado  involucrados  con  la  
delincuencia".  García  Sánchez  añadió  que  lo  que  se  puede  hacer  en  estos  momentos  es  que  los  partidos  deben  ser  más  
cuidadosos  al  momento  de  elegir  a  sus  candidatos,  ya  que  la  población  ha  comenzado  a  votar  por  las  personas  y  por  los  
partidos  que  hasta  estos  momentos  han  hechos  una  buena  elección  de  quienes  llegan  a  los  cargos  de  elección  popular.  
Respecto  a  la   llegada  del  ex  integrante  del  ex  diputado  local  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  a  la  dirigencia  de  
Movimiento  Ciudadano,  García  Sánchez  aseguró  que  lo  mejor  para  quienes  llegan  a  dirigir  a  su  partido  es  aprovechar  la  
oportunidad  que  les  da  su   instituto  político  de  estar  del  lado  de  la  oposición  y  hacer  bien  las  cosas,  "porque  lo  que  el  
estado  necesita  es  tener  un  verdadero  partido  de  oposición",  agregó  la  consejera.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Christian  Pulido,  coordinador  estatal  de  Movimiento  Ciudadano:  Ante  la  presencia  del  coordinador  
nacional  de  Movimiento  Ciudadano,  Dante  Delgado  Rannauro,  se  llevó  a  cabo  la  Primera  Convención  Estatal  en  Hidalgo,  
donde  se  eligieron  a  los  integrantes  de  los  órganos  de  dirección  y  control,  entre  ellos  la  Comisión  Operativa  Estatal,  la  cual  
será  liderada  por  Christian  Pulido  Roldan,  quien  reafirmó  su  compromiso  por  trabajar  incansablemente  para  enriquecer  la  
militancia   y   presencia   para   lograr   buenos   resultados   en   la   próxima   contienda   electoral.   Por   votación  unánime   fueron  
elegidos  como  integrantes  de   la  Comisión  Operativa  Estatal:  Nancy  Herrera  Martínez,  Araceli  Rodríguez  Castillo,  Víctor  
Gaspar  Salinas,  Juana  Chargoy  López,  Elías  Rodríguez,  José  Luis  Avilés  Morales  y  Christian  Pulido  Roldan;;  de  igual  forma  
fueron  electos  los  integrantes  del  Consejo  Ciudadano  Estatal  y  de  la  Coordinadora  Ciudadana  Estatal.  En  su  mensaje  el  
nuevo  coordinador  estatal,  Christian  Pulido,  aseguró  que  en  Hidalgo  se  contará  con  un  Movimiento  fortalecido,  con  visión  
y   estrategia;;   buscará   el   empoderamiento   de   los   ciudadanos   y   el   bienestar   de   los   hidalguenses,   demostrando   que  
Movimiento  Ciudadano  es  la  única  opción  verdadera,  una  oposición  congruente,  propositiva  y  autentica.  Aseguró  que  en  
el  2015  Movimiento  Ciudadano  pisará  fuerte,  "Nuestro  reto  no  será  convencer,  será  empoderar  a  los  ciudadanos,  fomentar  
la   participación   ciudadana,   construir   una   política   verdadera,   sin   mentiras,   con   propuestas   congruentes".   Asimismo  
manifestó  que  se   tiene  presencia  en  más  de  42  municipios  de   la  entidad,  mismos  que   formaran  parte  de  esta  nueva  
estructura,  "es  tiempo  de  reencuentro  y  de  trabajo  en  conjunto  que  fortalezca  a  nuestro  movimiento.  Conformaremos  
nuestro  movimiento  con  personas  que  busquen  servir  a  su  gente  y  no  servirse  del  pueblo,  con  líderes  dispuestos  a  alzar  
la  voz  ante  las  injusticias,  seremos  un  vínculo  para  expresar  las  necesidades  más  apremiantes  de  la  población",  concluyó.    
(Redacción,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Pedirá  ASEH  a  municipios  más  claridad  en  el  manejo  de  recursos:  A partir del próximo año, todos los 
municipios de Hidalgo tendrán que transparentar trimestralmente el manejo de sus recursos, estados financieros, ingresos 
propios y de participaciones, así como contratos e incluso apoyos que dan a la población. Por ejemplo, si a un alcalde le 
solicitan apoyo para comprar un ataúd, éste tendrá la obligación de subir a su portal de internet el nombre de la persona 
que lo pide así como el monto de la ayuda. Así lo declaró José Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH) quien explicó que esta rendición de cuentas está relacionada con la armonización contable, la 
cual está sustentada en la Ley de Contabilidad Gubernamental. Picazo Molina señaló que si el siguiente año alguno de 
los 84 municipios es omiso en declarar trimestralmente lo que están haciendo con los recursos públicos, tendrá 
amonestaciones administrativas, económicas y, de ser remisos hasta denuncias penales. Esta armonización contable se 
dará mediante un software, el cual tiene las especificaciones para ir subiendo la información, cada tres meses a sus 
respectivas páginas de internet, para ser consultadas por la población. (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
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Criterio-Arranca  Olvera   colecta  de  Teletón:   Incrementar la cobertura de atención a los niños hidalguenses que 
cuenten con discapacidad y mantener funcional el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón de Hidalgo, es el objetivo de 
la colecta electrónica que arrancó este lunes con la aportación del gobernador José Francisco Olvera Ruiz y su esposa 
Guadalupe Romero, presidenta del Patronato del Sistema DIF. En su mensaje, Olvera Ruiz comentó que aún con las 
donaciones que realicen los servidores públicos es necesario promocionar los actos altruistas en la sociedad, pues el 
valor de la solidaridad debe ser pilar hacia el interior de las familias. Acompañado por funcionarios del gabinete estatal, 
el mandatario hidalguense afirmó que la responsabilidad de apoyar a quienes padecen alguna discapacidad no sólo es 
del gobierno, sino que es una tarea compartida entre empresas y sociedad civil, pues con ello se logrará la construcción 

los hidalguenses que tienen 
alguna discapacidad y nos toca lograr que en otros puntos del país pueda existir un lugar donde se ofrezca un trato digno 

or general del 
centro, subrayó que a partir del dinero que se recaude entre las aportaciones de gobierno estatal, sociedad y empresarios, 
se lograrán mejores resultados para atender a los menores que sufren alguna discapacidad. En otros temas y entrevista 
posterior al evento, Francisco Olvera informó que en Mixquiahuala se reubicará una escuela secundaria que está 

padres de familia la estamos ate
Al ser cuestionado sobre si la administración estatal ayudará a los municipios para el pago de aguinaldos, el mandatario 
hidalguense informó que durante la próxima semana se sostendrán reuniones con los ediles de las 84 demarcaciones. 
(Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Inicia  boteo  electrónica  en  beneficio  del  Teletón:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Boteo  por  la  infancia:  (Milton  Cortés,  página  09)  
El  Reloj-Inicia  donación  solidaria  para  atender  discapacidad:  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
Plaza   Juárez-El   gobernador   Olvera   y   su   esposa   Guadalupe   Romero   inician   boteo   electrónica   Teletón  
Hidalgo:  (Redacción,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Francisco  Olvera  y  Guadalupe  Romero  inician  boteo  electrónico  Teletón  2014:  (Redacción,  
página  05)  
Criterio-Sin  solventar  122  irregularidades:  La  Secretaría  de  la  Contraloría  y  Transparencia  Gubernamental  de  Hidalgo  
advirtió  que  cinco  ayuntamientos  y  varias  dependencias  estatales  tienen  esta  semana  para  aclarar  122  irregularidades  
detectadas  en  el  uso  de   los   recursos  públicos.   Flor  de  María   López  González,   encargada  de   la  dependencia,  dijo  que  
Acaxochitlán,  Tenango  de  Doria,  Xochicoatlán  y  otras  dos  alcaldías,  de  las  que  no  reveló  nombre,  faltan  por  entregar  su  
comprobación  de  gastos  relacionados  con  obras  de  interés  social.  Respecto  a  las  áreas  estatales,  señaló  que  las  secretarías  
de  Educación  Pública  (SEPH),  de  Salud  (SSH)  y  de  Obras  Públicas  (Sopot)  registran  el  mayor  número  de  irregularidades  

presentado  no  son  graves,  por  lo  cual  los  procesos  avanzan  de  acuerdo  con  la  entrega  de  la  documentación.  Sin  embargo,  
comentó  que  en  caso  de  que  no  se  cumpla  con  la  transparencia  que  exige  la  ley,  se  levantarán  sanciones  a  los  sujetos  
obligados.  Las  faltas  que  la  secretaría  ha  detectado  van  de  la  omisión  en  la  declaración  patrimonial  de  funcionarios  hasta  

hay  algunos  faltantes,  pero  no  es  algo  que  sea  
que   cada   dependencia   y   ayuntamientos   involucrados   tienen   tiempos   diferentes   para   la   presentación   de   pruebas   de  
solventación.  Cuando  el  proceso  de  auditoría  culmine,  Contraloría  contará  con  los  resultados,  añadió.  (Yossimar  Durán,  
página  09)  
Milenio-Irregularidades  en  aplicación  de  recursos  en  cinco  municipios:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Crónica-Registran  municipios  observaciones:  Contraloría:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Investiga  Contraloría  a  personal  de  SSH  y  SEP  estatal:  (Gerardo  Neria,  página  04)  
Síntesis-Inconsistencias  en  las  auditorías  de  cinco  municipios:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Piden  a  funcionarios  evitar  desviaciones  de  recursos:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
Crónica-Muy   cumplidos   los   diputados   de   la   LXII   Legislatura:   Integrantes   de   la   LXII   Legislatura   no   registran  
inasistencias  desde  el  5  de  Septiembre  de  2013  al  18  de  noviembre  de  2014,  según  la  Unidad  de  Acceso  a  la  Información  

ordinarias  es  evidente  que  no  todos  los  diputados  asisten  puntualmente,  el  área  de  transparencia  afirmó  que  ninguno  de  
s  

sino  que  también  deben  atender  los  asuntos  turnados  a  las  comisiones  de  estudio  y  dictamen  o  a  las  que  pertenezcan  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
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Crónica-Cambios  en  anteproyecto  de  presupuesto  2015:  Descartaron  que  la  LXII  Legislatura  apruebe  sin  cambios  
el  anteproyecto  de  presupuesto  que  envió  la  Secretaría  de  Finanzas  para  el  ejercicio  2015,  ya  que  es  necesario  discutir  
los   rubros   del   gasto   corriente,   recursos   destinados   para   programas   asistenciales,   así   como   los  montos   que   otorga   el  
gobierno  estatal  al  Club  Pachuca.  El  presupuesto  anunciado  por  el  gobernador,  Francisco  Olvera  Ruiz,  expuso  el  diputado  
del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Juan  Carlos  Robles  Acosta,  para  el  próximo  año  asciende  a  38  mil  890  millones  de  
pesos,  al  considerar  los  6  mil  940  millones  de  pesos  extraordinarios  por  parte  de  la  federación.  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  
titular  de  la  Secretaría  de  Finanzas,  explicó  que  el  60  por  ciento  (%)  de  los  recursos  representa  la  administración  central,  
20  %  corresponde  a  los  ramos  generales,  mientras  que  dos  por  ciento  para  los  autónomos  tales  como  el  Poder  Legislativo  
y  Judicial.  Pese  a  que  la  intención  de  los  diputados  emanados  del  Revolucionario  Institucional  (PRI)  es  avalar  la  propuesta  
tal  y  como   la  presentó   la  oficialía,  el  grupo  parlamentario  albiazul  advirtió  que  es  urgente  debatir  algunos  rubros  que  

incrementos,  también  estamos  discutiendo  el  dinero  que  destinan  para  el  Club  Pachuca  y  lo  referente  a  políticas  públicas  

cuestionado  respecto  al  subsidio  que  otorga  el  gobierno  del  estado  al  equipo  de  fútbol,  cantidad  que  supera  los  11  millones  
de  pesos.  En  cuanto  a  los  programas  sociales,  señaló  que  es  importante  privilegiar  con  recursos  otro  tipo  de  proyectos  
que   potencialicen   la   economía   de   las   familias   hidalguenses,   sin   retomar   el   asistencialismo.   (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  21)  
El  Independiente-Atenderá  gobierno  estatal  escuela  por  paso  de  ductos:  Tras  reiteradas  omisiones  de  Petróleos  
Mexicanos,  gobierno  estatal  atenderá   la   reubicación  de   la  primaria  Emancipación  en  Huitel,  municipio  de  Tezontepec,  
localizada  sobre  ductos.  Por  varias  horas  padres  de  familia  bloquearon  ayer  la  carretera  Tlahuelilpan-Mixquiahuala  para  
exigir  la  reubicación  definitiva  del  plantel,  ya  que  argumenta  serios  riesgos  para  la  seguridad  del  alumnado.  Sobre  este  
tema  Olvera  Ruiz   reconoció  que  durante  varios  años  hubo  mesas  de  diálogo  con   la  exparaestatal,  pero  sin  resultados  
favorables;;  a  raíz  de  la  negativa  el  estado  evalúa  acciones  de  fondo.  Emplazó  a  Pemex  a  una  respuesta  a  más  tardar  el  
miércoles  para  que  entregue  un  
que  hacer  nosotros,  sobre  todo   Se  trata  de  un  problema  añejo  que  es  agudizado  en  la  
medida  en  que  crece  la  mancha  urbana  cerca  de  la  primara,  pese  a  que  Protección  Civil  estatal  emitió  desde  hace  varios  
años  oficios  a  Pemex  para  tomar  medidas  inmediatas.  En  2011  el  ayuntamiento  solicitó  a  la  empresa  la  compra  de  terrenos  
para   reubicar   las   escuelas,   el   estado   aportaría   a   la   construcción   del   nuevo   inmueble,   mientras   que   el   municipio   se  
comprometió  a  invertir  en  infraestructura,  pero  tampoco  hubo  respuesta.  Hecho  aislado  Francisco  Olvera  encabezó  el  
inicio  de  la  recaudación  electrónica  Teletón;;  al  hablar  en  entrevista  sobre  los  dos  años  de  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  
subrayó  la  labor  sobre  todo  en  materia  de  seguridad  y  obra  pública.  Calificó  como  hechos  aislados  la  desaparecieron  de  
los   43   estudiantes   en   Iguala,  Guerrero,   esto   hace   parecer   que   existen  deficiencias,   dijo,   sin   embargo   las   estrategias  
implementadas  acreditan  eficiencia.02  (Gerardo  Neria,  página  02)  
El  Independiente-Hidalgo,  rezagado  en  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal:   Pese a recibir 21 millones de pesos 
para el Nuevo Sistema de Justicia Penal, Hidalgo ocupa los últimos lugares a nivel nacional en la puesta en marcha de 
dicha reforma, de acuerdo con el Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). De un estándar de mil, Hidalgo 
alcanzó 210 puntos que lo colocaron tan solo por encima de Campeche, Baja California Sur y Tlaxcala, a octubre de 
2014.Fueron evaluados coordinación y flujo de información, simetría institucional, ritmos de la implementación y 
participación ciudadana, según el estudio que puede ser consultado en la página web de la institución. 
La Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal (Setec) etiquetó 
para Hidalgo 21 millones 667 mil 412 pesos durante el actual año. En 2013 el subsidio fue de 10 millones de pesos. 
Además el análisis deja constancia de que el presupuesto destinado para procuración de justicia en la entidad incrementó 
en los últimos cuatro años, ya que en 2010 el estado ejerció 187 millones y en el actual 307 millones. 
Hay 10 entidades federativas en donde no opera el Sistema Penal Acusatorio bajo su código de procedimientos penales 
ni bajo el nacional: Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Colima, Distrito Federal, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, 
Sonora y Tlaxcala. De los cinco circuitos judiciales en que fue dividido Hidalgo, solo el distrito judicial Pachuca adoptó el 
código nacional de procedimientos penales a partir del 18 de noviembre y en los demás su puesta en marcha será 
paulatina en cuanto el Congreso apruebe presupuesto. Por segundo año consecutivo fueron ordenadas con base en la 
metodología elaborada por CIDAC las entidades federativas en función del avance y calidad del proceso de 
implementación de la reforma penal, para conocer el lugar que ocupa cada una. 
el plazo establecido por la reforma constitucional de 2008 fenezca. A estas alturas, tenemos la certeza de que el proceso 

 
El Poder Judicial de la federación contempló la instalación de 44 centros de justicia penal federal en los 32 circuitos 
judiciales del país. En Hidalgo fueron etiquetados 126 millones de pesos.  (Víctor  Valera,  página  05)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Propone   EGS   un   decreto   para   seguridad   capitalina:   En   sesión   ordinaria   de   este   lunes   el   alcalde   de  
Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  propuso  la  creación  del  Reglamento  de  la  Comisión  de  Justicia,  mediante  el  cual  se  siga  
de  cerca   la   labor  de   la  Secretaría  de  Seguridad  Pública.   Indicó  que  es  necesario  que  Pachuca  cuente   con  un  decreto  
enfocado  a  rubros  de  honor  y  justicia  para  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública.  Lo  anterior  con  el  propósito  de  supervisar  
y  mejorar  temas  en  materia  de  seguridad  para  la  ciudad,  confió  que  una  vez  que  se  cuente  con  un  documento  sólido  al  
interior  de  la  asamblea  pueda  ser  posible  brindar  mayores  garantías  tanto  para  las  autoridades  como  a  la  población.  Refirió  
que  debe  ponerse  mucha  atención  en  el  tema  de  derechos  humanos,  para  lo  cual  al  contar  con  un  documento  de  estas  
características  será  más   fácil  hacer   valer   las  garantías   individuales.  Por  otra  parte  ciudadanos  de   la  colonia  El  Huixmí  
manifestaron  el   interés  porque  la  alcaldía   intervenga  para  contar  con  mayores  garantías  de  seguridad  en  esa  zona,  al  
señalar  que  permanecen  en  un  punto   retirado  de   la  mancha  urbana,   lo  que  permite   la  ejecución  de  delitos.   (Milton  
Cortés,  página  08)  

COLUMNAS          POLÍTCAS          LOCALES  
Milenio-   
  
A  dos  años  de  gobierno:  A  dos  años  de  haber   iniciado  el  nuevo  gobierno  federal  en  México,  se  deben  analizar   las  
diversas  situaciones  que  aquejan  a  la  nación  desde  una  perspectiva  alejada  de  la  furia  social  que  han  dejado  las  marchas  
y  protestas  por  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  También,  desde  una  vitrina  en  donde  no  se  vea  a  mano  de  los  partidos  
políticos,  sino  desde  una  orientación  real,  de  planeación  y  visión  en  donde  se  realice  un  examen  de  autocrítica,  que  espero  
se  esté  haciendo  en  las  oficinas  federales.  El  dejar  a  la  sociedad  juzgar  a  un  gobernante  siempre  será  un  desconcierto.  El  
juicio  popular  jamás  dejará  de  ser  lapidario  y  no  por  defender  a  ningún  gobernante,  ni  tampoco  por  cargar  los  dados  a  
algún  lado,  pero  la  realidad  es  que  sí,  debemos  observar  la  situación  política  nacional  y  de  seguridad  y  calidad  de  vida  
desde  varias  aristas.  Primero,  qué  se  ha  alcanzado  como  país  en  cuanto  a  condiciones  de  mejora  en  estos  dos  años.  ¿Se  
vive  mejor  en  México  con  Peña  Nieto  que  con  Calderón?  ¿se  tienen  más  y  mejores  oportunidades  de  desarrollo  social  y  
de  productividad?  En  estos  dos  años  podemos  observar  que  sí  hubo  cambios,  principalmente  en  las  formas  de  ejercer  el  
poder  político,  y  que  trasladó  esta  práctica  a  los  demás  poderes  de  la  nación.  Por  un  lado,  el  Congreso  federal,  diputados  
y  senadores,  quienes  aprobaron  todas  y  cada  una  de  las  reformas  propuestas  por  el  Presidente;;  y  por  el  otro,  un  sistema  
de  justicia  que  no  ha  podido  desligarse  de  las  viejas  prácticas  y  que  sirve  primero  a  los  intereses  políticos  y  luego  a  los  de  
la  propia  ley  que  lo  sustenta.  En  estos  dos  años  de  gobierno  federal  qué  podemos  aprobar.  ¿El  impulso  a  una  apertura  
económica  del  país,  para  poder  competir  con  mercados  internacionales  y  que  esto  conlleve  a  mejores  salarios  y  mejores  
empleos?,  por  desgracia,  aún  no  sucede  del   todo  aunque  el  asunto  va  caminando  y   como  dicen  por  ahí,  por  algo  se  
empieza.  Sin  embargo,  no  sólo  de  reformas  vive  el  gobierno  y  por  ello,  cualquier  chispa  de  descontento  social  prende  una  
llamarada  de  maestros,  obreros,  campesinos  y  estudiantes.  Estos  últimos,  el  saldo  más  negativo  del  actual  sexenio.  Más  
allá  de  encuestas  sobre  nivel  de  aprobación  de  un  Presidente,  el  sentir  de  un  país  siempre  será  a  través  del  pulso  de  los  
estudiantes.  Son  ellos,   la  próxima  generación,   los  que  marcan   la  pauta  para  poder  conformar  mejores  políticas  y  una  
correcta  planeación,  al  menos  así  debería  de  ser.  A  la  par,  las  mentes  más  lúcidas   los  ojos  de  este  país-  son  los  que  nos  
muestran  cómo  nos  ven  en  el  exterior  y  cómo  nos  vemos  nosotros  mismos.  Un  ejemplo,  el  académico  e  investigador  de  
la  UNAM,  Iván  García  Gárate,  coincidió  en  que  existe  una  crisis  de  derechos  humanos  en  el  país,  pues  el  gobierno  se  
empecinó  en  sacar  las  reformas  estructurales,  pero  en  lo  que  respecta  a  los  43  normalistas  no  se  respetaron  las  garantías  
a  sus  derechos,  no  sólo  por  su  desaparición,  sino  por  el  modo  de  vida  que  llevaban.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Donde  todos  tienen  la  razón  y  a  todos  se  la  niegan....nadie  la  tiene    
TODOS  CREEN  TENER  LA  SOLUCIÓN  Y  AL  PAÍS  QUE  SE  LO  LLEVE  LA  TRAMPA:  El  momento  que  se  vive  en  nuestro  
país  es  de  tal  confusión  que  todos  tienen  la  solución  para  el  problema,  que  se  resume  en  oponerse  a  lo  que  proponga  el  
gobierno  de  Peña  Nieto,  porque  de  acuerdo  a  lo  que  dicen  en  sus  expresiones  no  sirve  y  ahora  hasta  dicen  algunos  de  
ellos  debe   renunciar,  porque   se  debe   suponer,   en  esta  nube  de   imprecisiones  esta  debe   ser   la  gran   solución.  Así   de  
sencillo.  y  esa  postura  ,  por  lo  menos  la  crítica  abierta  contra  el  Presidente  ,la  exhiben  lo  mismo  los  que  marchan  en  la  
calle,  porque  ni  modo  que  marchen  para  apoyar  las  medidas  presidenciales,  que  los  mal  llamados  políticos  profesionales,  
que  parecen  entender  que  si  lo  son,  deben  serlo  precisamente  para  oponerse  a  lo  que  proponga  el  que  está  en  el  poder.  
Ya  ni  se  diga  de  los  partidos  de  oposición  que  tienen  como  norma  de  existencia  el  despertar  y  vivir  las  24  horas  del  día  
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con  esta  postura  de  oposición  criticando  todo  lo  que  diga  el  Presidente  porque  desde  su  punto  de  vista  todo  está  mal,  ya  
que  si  ellos  estuvieran  en  el  poder,  las  cosas  serían  distintas.  Aunque  cuando  ellos,  como  el  PAN,  cuando  ya  estuvieron  
en  el  poder,   fueron  una  verdadera   torpeza,  pues  muchos  de   los  males  que  ahora  sufrimos   fueron  sembrados  por   los  
gobiernos  que  ellos  encabezaron  con  sus  presidentes  Fox  y  Calderón,aunque  ahora  ya  lo  olvidaron.  El  Presidente  Peña  
sólo  tiene  como  aliados  fuertes  a  la  gente  del  PRI  y  no  todos,  pues  en  su  mismo  partido,  hay  gente  que  le  provoca  lo  que  
se  conoce  como  fuego  amigo,  sino  directamente  sí  a  su  gabinete,  gente  que  no  logró  los  puestos  a  los  que  aspiraba  y  a  
los  que  sí  llegaron  otras  gentes  a  los  que  el  Presidente  prefirió  porque  así  lo  juzgó  pertinente  por  el  bien  del  país  o  por  los  
motivos  que  hayan  sido.  Y  entonces  vienen  las  actitudes  del  juego  de  las  sombras,  de  los  ataques  subterráneos  en  contra  
de  las  gentes  del  gabinete  con  la  idea  de  irlos  minando  siempre  con  la  idea  de  que  vayan  perdiendo  brillo  y  que  en  un  
momento  dado  el  jefe  de  la  Nación  los  quite  de  esos  cargos  y  llame  a  los  dolidos  y  padrinos  de  los  ataques  que  no  sólo  
lograrían  llegar  a  esos  cargos  sino  lastimar  antes  al  proyecto  de  Nación  del  Presidente.  Parece  cosa  de  fantasía  pero  se  
da.  Ni  se  diga  de  las  campañas  permanentes  de  López  Obrador  que  no  pasa  un  día  sin  que  lance  ataques  en  que  nada  le  
parece  porque  de  fondo  el  gobierno  actual  le  parece  que  está  mal  nacido.  Y  así  el  país  no  marcha,  pues  esta  actitud  de  
críticar  todo,  ha  permeado  en  la  sociedad  que  ahora  en  lugar  de  acudir  a  la  ley  para  solucionar  sus  problemas,  prefiere  
cerrar   carreteras,   o   tomar   instalaciones   de   las   oficinas.   Se   cancela   de   esta  manera   la   administración   de   justicia   o   la  
administración  pública  por  la  presión  y  por  la  fuerza  y  eso  es  simplemente  negar  la  vida  institucional  y  todo  el  orden  que  
nos  hemos  dado  en  años  y  siglos  de  vida  organizada  como  nación.  
SOLIDARIDAD  Y  APOYO  AUSENTES  
  Parece  y  que  conste  que  así  lo  apuntamos,  sólo  como  una  opinión,  que  mientras  la  solidaridad  y  el  apoyo  de  todos  no  se  
de  en  torno  a  un  solo  objetivo  que  sería  sacar  a  México  del  momento  de  postración  que  vive  ante  el  crimen  y  la  violencia  
no  se  superará  esta  situación.  Pero  un  movimiento  de  solidaridad  de  todos,  desde  partidos  políticos,  hasta  autoridades,  
ciudadanos,  estudiantes,  maestros,  todos.  Reclamar,  manifestarse  está  bien,  pero  mucho  mejor  es  trabajar  juntos  por  el  
país,  con  responsabilidad  y  con  esfuerzo  en  el  que  no  sólo  se  trate  de  exigir  sino  de  dar.  Parece  una  utopía,  puede  ser.  
Pero  más  vale  soñar  en  esta  posibilidad  y  no  tanto  en  la  postura  de  justicieros,  en  caras  con  pasamantoñas,  en  pedir  
destituciones,  en  quemar  puertas,  en  cerrar  autopistas,  porque  la  respuesta  parece  más  sencilla,  pero  a  la  mejor  no  deja  
cosecha  que  es  en  lo  que  puede  estar  el  problema.  Hay  quienes  celebran  que  haya  tanta  protesta  en  la  calle  y  es  bueno  
porque  nos  habla  de  una  sociedad  que  exige  sus  derechos.  Sería  mucho  mejor  que  a  esta  actitud  se  sumara  una  sociedad  
constructiva  que  a  la  protesta  juntara  sus  manos  para  hacer  de  este  país  junto  con  sus  autoridades  una  tierra  de  paz  y  de  
progreso.  Como  en  su  tiempo,  lo  hicieron  los  antepasados,  los  tenochscas  bajo  la  guía  de  Tlacaélel  un  guía  sabio  al  que  
la  historia  ha  olvidado,  pero  no  el  corazón  de  Tenochtitlan  y  menos  el  de  Citlalmina,  que  les  enseñó  que  sólo  el  pueblo  
organizado  es  el  que  debe  sacar  a  México  de  sus  problemas.  Sólo  él  y  nadie  más.  
RETAZOS  
AYER  MURIÓ  DON  LUPE  
Ayer  murió  mi  vecino  Don  Lupe.  
No  habrá  esquelas  en  el  periódico,  porque  Don  Lupe  no  era  ni  diputado,  ni  senador,  ni  un  gran  personaje  en  la  sociedad.  
Era  un  buen  hombre,  que  podía,  cosa  rara  pero  me  consta  platicar  con  las  plantas  y  con  los  animales.  
Trabajo  de  taxista  y  cortaba  el  pasto.  Un  día  un  perro  se  atoró  en  la  reja  de  la  puerta.  Nadie  pudo  desatorarlo.  Don  Lupe  
llegó  y  habló  con  el  perro  que  se  calmó  de  inmediato,  para  que  al  final  se  dejara  soltar  y  se  fuera  como  si  nada.  Este  San  
Francico  de  Pachuca  murió  ayer.  Cortaba  el  pasto  y  platicaba  con  los  árboles  y  con  las  plantas  que  después  crecían  verdes  
y  con  todos  sus  colores.  El  día  de  ayer  junto  a  su  ataud  había  flores.  Hoy  no  había  una  sola  esquela  por  su  muerte.  Lo  
velaron  en  su  casa  y  hasta  ahí  llegaron  muchas  gentes  que  lo  querían  de  corazón,  y  así  le  cantaron  con  cariño  toda  la  
noche.  Adiós  Don  Lupe,  las  flores  y  los  árboles,  los  perros  y  los  pájaros  lo  extrañaran...  y  desde  luego  quienes  tuvimos  la  
suerte  de  conocerlo.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   
  
¿Adiós  Guadarrama?:  No  obstante  que  desde  la  Secretaría  de  Acción  Electoral  José  Guadarrama  Márquez  se  apoderó  
del  Comité  Ejecutivo  Estatal  (CEE)  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  mediante  acuerdos  con  jefes  nacionales  
de  tribus  diferentes  a  Nueva  Izquierda  (NI)  imponiendo  como  presidente  y  secretario  a  Ramón  Flores  Reyes  y  Encarnación  
Ortiz  Ramírez  el  de  Jacala  difícilmente  alcanzará  una  nueva  candidatura.  Los  últimos  acontecimientos  al  interior  del  PRD  
derivados  del  Caso  Ayotzinapa  como  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  Solórzano  obligan  a  Los  Chuchos  a  repensar  
los  perfiles  de  sus  candidatos  para  los  próximos  años  tras  el  antecedente  de  Guerrero  con  el  gobernador  Ángel  Aguirre  y  
el  ex  alcalde  de  Iguala  José  Luis  Abarca  porque  dejan  claro  que  la  postulación  pragmática  sólo  para  ganar  no  deja  nada  
bueno.  Ángel  Aguirre  gobernador  con  licencia  tiene  su  origen  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Abarca  en  
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el  oportunismo  de  un  grupo  identificado  como  Andrés  Manuel  López  Obrador;;  lo  que  obliga  a  darle  un  giro  al  perfil  de  sus  
candidaturas   por   los  menos   en   los   próximos   procesos   y   el   más   adecuado   no   es   el   del   jefe   del   Frente   Democrático  
Hidalguense  (FDH),  porque  está   la  memoria  histórica  de   lo  sucedido  en  1989  en  Michoacán.  Su  origen  priista  y  ser  el  
operador  del  primer  gran  fraude  de  que  se  dijo  víctima  el  PRD  es  pesada  loza  para  Guadarrama  Márquez;;  al  obligar  la  
renuncia  de  Cárdenas  Solórzano  a  la  reflexión  sobre  el  futuro  del  PRD  y  ello  incluye  el  pragmatismo  de  postular  candidatos  
no  formados  en  la  izquierda  y  coaliciones  solo  por  buscar  resultados  electorales  sin  importar  principios,  ideología  y  proyecto  
de  país;;  es  ahí  donde  se  sustenta  parte  de  las  aspiraciones  del  senador  Isidro  Pedraza  Chávez,  que  de  lograr  ser  postulado  
en  2016  sería  el  primer  candidato  a  gobernador  de  Hidalgo  del  PRD  generado  en  la  izquierda.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Casi   lista,   la   lista  del  PRI:  El  próximo  21  de  diciembre  podrían  conocerse   los  nombres  de  quienes  abanderarán  al  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  para  contender  en  el  proceso  para  elegir  diputados  federales  en  los  comicios  del  
próximo  7  de  junio.  A  medida  que  se  acerque  la  fecha,  la  hasta  ahora  amplia  lista  de  nombres  y  perfiles  se  reducirá  y  
antes  de  finalizar  el  año  sabremos  quiénes  serán  postulados  por  el  Revolucionario  Institucional.  Por  lo  pronto,  de  acuerdo  
con  sondeos  del  mismo  PRI,  se  perfilan  de  la  siguiente  manera:  por  el  distrito  de  Huejutla,  la  secretaria  de  Desarrollo  
Social  del  gobierno  estatal,  Geraldina  García  Gordillo.  
Por  el  distrito  de  Tepeapulco   la  delegada  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  del  gobierno  federal,  Patricia  
González  Valencia.  Por  el  distrito  de  Tulancingo  la  directora  general  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe),  
Carolina  Viggiano  Austria.  
Por  el  distrito  de  Actopan  el  secretario  de  Salud,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  
Por  el  distrito  de  Tula  el  secretario  de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma  Pereda.  
Por  el  distrito  de  Pachuca,  el  presidente  del  comité  directivo  estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo.  
Por  el  distrito  de  Ixmiquilpan  el  diputado  local,  Javier  Amador  de  la  Fuente.  
En  todos  los  casos  podría  haber  ajustes,  pues  no  hay  que  descartar  las  decisiones  de  último  momento  y  tampoco  hay  que  
dejar  fuera  a  otros  delegados  del  gobierno  federal  que  se  han  autopromovido,  sabedores  del  apoyo  que  tienen  desde  la  
Secretaría  de  Gobernación.  
Ellos  son  Daniel  Lara,  de  la  Segob;;  Daniel  Jiménez  Rojo,  delegado  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  
Indígenas  (CDI);;  el  delegado  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca;;  y  Antonio  Lechuga  Reyes,  delegado  de  Prospera,  antes  
denominado  programa  Oportunidades.Otros  nombres  se  han  puesto  en  la  escena,  pero  el  tiempo  se  acorta  y  la  lista  se  
achica,  de  modo  tal  que  los  primeros  señalados  aventajan  en  las  percepciones.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Lejos  del  estadio:  Soy  seguidor  del  Atlas  desde  los  tiempos  en  que  el  equipo  rojinegro  jugaba  los  miércoles  por  la  noche  
y  no  existían  los  torneos  cortos.  Al  estadio  Jalisco  acudía  de  niño  para  acompañar  a  mi  papá  (que  nada  sabe  de  futbol),  
quien  a  su  vez  acompaña  a  uno  de  sus  mejores  amigos,  Manuel  Castañeda  Morales,  de  enorme  corazón  atlista.  Eran  esas  
noches  bonitas  en  un  estadio  enorme  al  que  asistía  gente  de  todas  las  edades.  En  el  segundo  piso,  atrás  de  una  de  las  
porterías,   se   instalaban   algunas   porras   familiares   o   de   amigos   que   gustaban   de   brincar   para   que   el   estadio   vibrara  
(literalmente).  Terminado  el  partido,  uno  emprendía  el  regreso  tranquilamente  a  casa  en  el  viejo  Peugeot  de  los  Castañeda.  
Si  corría  uno  con  suerte,  me  compraban  una  torta  de  pierna  y  un  refresco.  A  la  salida  había  un  ciego  con  guitarra  que  
entonaba  (esperando  unas  monedas)  una  canción  acorde  al  resultado  del  partido.  Por  alguna  extraña  razón  casi  siempre  

enos  acompañado  de  mi  
esposa   y   mis   hijos.   Los   energúmenos   que   dicen   ser   atlistasy   que   para   nada   representan   a   su   afición   tendrán   que  
desaparecer.  La  nueva  directiva  del  equipo  está  obligada  a  cortar  todos  los  apoyos  a  las  barras.  Atlistas  siempre  habremos,  
pero  con  la  violencia  de  hoy  en  día  habrá  menos  presentes  en  el  estadio.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

9  de  22  

  

Milenio-   
  
:  Que  en  el  PRD  quieren  dejar   fuera  de  toda  candidatura  a   los  cercanos  a  José  Guadarrama  Márquez  y  es  que  en   la  
repartición  del  pastel  perredista,  el  profe  se  quedó  con  la  dirigencia  estatal  con  la  figura  de  Ramón  Flores,  dicen  que  parte  
de  esta  situación  son  las  pugnas  internas  que  se  están  avivando  sobre  todo  por  la  crisis  que  se  vive  en  el  partido  y  que  
podría  afectar  el  número  de  espacios  ganados  por  ende  la  pelea  está  por  comenzar  pues  nadie  de  los  actores  estatales  
quiere  quedarse  fuera  de  jugada  para  2015.  
  
:  Que  en  Ixmiquilpan  el  caso  de  los  dos  regidores  a  los  que  quieren  dejar  fuera  del  cabildo  sigue  y  ahora  tocó  turno  del  
edil  Cipriano  Charrez  para  contraatacar  y  es  que  resulta  que  señala  que  Mateo  Mithe  tiene  cuentas  pendientes  con  la  ley  
por  fraude  a  una  comunidad,  además  por  la  muerte  de  una  persona  a  la  que  atropelló,  en  el  caso  de  Juliana  Sánchez  la  
acusa  de  traición  porque  a  pesar  de  ser  del  grupo  de  Charrez,  se  la  ha  visto  muy  pegada  al  bloque  opositor  en  Ixmiquilpan.  
Por  lo  pronto,  hoy  Charrez  acudirá  al  Congreso  a  pedir  el  desafuero  de  los  dos  asambleístas.  
  
:  Que  ayer  por  primera  vez  se  reunieron  estudiantes  de  universidades  públicas  y  privadas  de  Pachuca  para  unirse  a  la  
manifestación  por  los  estudiantes  normalistas  que  desaparecieron  de  manera  forzada  en  Iguala,  Guerrero,  y  aunque  las  
autoridades  en  el  estado  estimaban  que  el  contingente  fuera  más  numeroso  que  el  del  pasado  20  de  noviembre,  este  fue  
menor,  y  a  diferencia  de  la  marcha  pasada,  ayer  sí  hubo  un  herido,  pues  resulta  que  un  estudiante  por  un  descuido  movió  
la  motocicleta  de  un  policía  estatal  y  le  cayó  sobre  su  pierna,  lo  que  quedó  solo  en  dolor  y  el  coraje  de  haber  sido  el  único  
herido.  
  
:  Que  ayer  que  fue  el  día  mundial  del  SIDA,  en  el  estado  de  Hidalgo  sí  hay  alarma  por  esta  enfermedad,  específicamente  
en  Xochiatipan,  que  además  de  ser  uno  de  los  más  pobres,  también  es  uno  de  los  más  pequeños;;  sin  embargo,  es  uno  
de  los  que  más  casos  tiene,  pues  el  INEGI  cuenta  21  casos,  tan  solo  en  la  aún  más  pequeña  comunidad  de  Chiapa,  lo  que  
tienen  en  alerta  a  las  autoridades.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

aplicación  de  la  obra,  de  la  aplicación  de  recursos.  Todo  depende  del  resultado  que  
se   dé,   nosotros   con   la   (Secretaría   de   la)   Función   Pública   y   con   la   Auditoría   Superior   o   la   propia   Contraloría   inicia  

  
Flor  de  María  López  González  
Contralora  sobre  municipios  irregulares.  
  

que  es  el  que  nos  afecta  el  robo,  el  asalto,  el  robo  de  vehículos.  Obviamente  tiene  que  ver  con  la  parte  sur  del  estado,  
  

Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  seguridad  en  Hidalgo.  
  

mismo  en  otros  lados;;  pero  también  es  el  caso  de  la  operación,  mantenimiento  y  crecimiento  del  que  está  instalado  en  el  
  

Guadalupe  Romero  Delgado  
Titular  de  DIFH  sobre  colecta  teletón.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  ahora  va  una  más  de  regidores,  pues  este  día  será  ingresado  a  la  oficialía  de  partes  una  solicitud  de  desafuero  contra  
los  regidores  del  municipio  de  Ixmiquilpan,  Mateo  Mithe  Peña  y  Juliana  Sánchez  Ortiz;;  esto,  por  diversas  quejas  de   la  
sociedad,  faltas  a  las  sesiones  de  cabildo  e  incluso,  contra  el  regidor  versa  una  denuncia  penal  por  atropellar  a  una  persona  
en   la   comunidad  de   Julián  Villagrán.  Al   respecto,  el   autor   intelectual  de   la  denuncia,   el   alcalde  Cipriano  Charrez,   fue  
exhibido  en  redes  sociales  en  video  azuzando  a  sus  seguidores  de  retener  e  impedir  la  llegada  de  los  asambleístas  a  sesión  
de  Cabildo.  Charrez  ya  armó  una  comitiva  de  regidores  para  que  lo  acompañen  hoy  al  Congreso  del  Estado  para  entregar  
el  documento  para  iniciar  un  procedimiento  d

  

que  en  un  acto  desesperado  por  parte  del  equipo  del  candidato  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  
para   levantar  su  campaña,  Erik  Marte  disfrazó  el  posible  apoyo  de   los  alcaldes  a  su  candidato  en  una  conferencia  de  
prensa,  pero  quien  les  tiró  el  teatrito  fue  el  alcalde  rijoso  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  quien  dejó  claro  su  apoyo  para  
Alejandro  Moreno,  a  pregunta  expresa  de  los  medios,  asunto  que  en  nada  agradó  al  legislador  federal.  

que  en  los  corrillos  del  gobierno  del  estado  suena  el  nombre  de  Aurelio  Marín  Huazo  para  asumir  la  Secretaría  de  Gobierno  
ante  el   casi   inminente   relevo  que  se  habrá  de  consumar  de  Fernando  Moctezuma,  quien  buscaría  por  una  diputación  
federal  y  a  quien  ya  perfilan  como  el  próximo  coordinador  de  la  bancada  de  legisladores  en  San  Lázaro.  De  consumarse  
la  sustitución,  la  experiencia  y  trayectoria  de  Marín  Huazo  vendría  a  apuntalar  el  cierre  del  ejercicio  de  la  administración  
estatal.  

que  quien  se  molestó  ante  los  cuestionamientos  de  los  reporteros  fue  Flor  de  María  López  González,  titular  de  la  Secretaría  
de   Contraloría   y   Transparencia   Gubernamental   de   Hidalgo,   quien   prefirió   culminar   la   entrevista   ante   preguntas   que  
cuestionaban  sobre  fallas  e  inconsistencias  en  la  rendición  de  cuentas  de  municipios  y  dependencias  estatales  hechas  por  
representantes  de  los  medios  de  comunicación.  

que  hubo  planteles  educativos  que   tomaron  un   largo,   largo  puente,  pues  al  pretexto  de  Consejo  Técnico  del  pasado  
viernes  por  el  que  se  tuvo  suspensión  de  clases  hubo  escuelas  públicas  y  privadas  que  se  tomaron  este  lunes  de  asueto,  
sin  que  nadie  en  la  oficina  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  tomara  cartas  en  el  asunto.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Otro  día  de  marchas  hoy.  Veremos  si  el  gobierno  federal  ya  fue  capaz  de  establecer  protocolos  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   

Federal  de  Electricidad  (CFE),  sigue  siendo  blanco  de  críticas  sociales  

descomposturas  en  aparatos  electrónicos  y  electrodomésticos.  

Ayer,  la  desesperación  de  un  grupo  de  personas  que  se  han  visto  afectadas  por  estas  anomalías  las  llevó  a  realizar  un  
plantón  frente  a  las  instalaciones  que  la  paraestatal  tiene  en  la  calle  Gómez  Pérez  y  bloquear  con  sus  vehículos,  durante  
más  de  una  hora,  tanto  esta  arteria  como  la  de  Trigueros,  lo  que  generó  caos  vial  en  la  zona.  

Los  inconformes  se  retiraron  luego  de  exponer  su  problemática  a  funcionarios  de  la  CFE,  pero  quedaron  de  regresar  el  
miércoles,  a  efecto  de  llevar  a  cabo  la  firma  de  acuerdos.  
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Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  proceso  interno  para  elegir  dirigente  estatal  en  el  PAN  se  calienta  conforme  
pasan  los  días.  

Ayer,  el  aspirante  Asael  Hernández,  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama  y  adversario  del  presidente  con  licencia,  
Alejandro  Moreno,  denunció  la  compra  de  votos  que,  según  dijo,  le  ha  sido  notificada  por  los  propios  militantes  en  sus  
reuniones  de  proselitismo.  

que  la  gente  que  está  haciendo  esto  se  equivocó  de  partido;;  vienen  de  un  partido  donde  así  se  han  manejado  siempre  y  
  

Suena  a  todo  volumen  que  de  último  momento  se  canceló  una  visita  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  Tula,  en  la  cual  
anunciaría  de  manera  oficial  la  ampliación  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo,  de  Pemex,  y  los  beneficios  económicos  que  esta  
obra  traerá  a  habitantes,  comerciantes  y  empresarios  de  la  región,  en  una  especie  de  compensación  por  la  cancelación  de  
la  refinería  Bicentenario.  

El  evento  estaba  programado  para  este  martes  y  por  motivos  de  agenda  fue  suspendido,  pero  se  espera  que  se  realice  
antes  de  finalizar  el  año.  Según  se  comenta,  existe  la  posibilidad  de  que  la  federación  dé  a  la  administración  estatal  otra  
buena   noticia,   relacionada   con   la   deuda  por  mil   500  millones   de   pesos   que   el   estado   contrató   para   adquirir   las   700  
hectáreas  donde  se  iba  a  construir  la  malograda  planta  de  refinación  de  petróleo.  

(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Víctor  Velasco  preside  Comisión  de  Infraestructura  
El   diputado   hidalguense,   Víctor   Velasco   Orozco,   asumió   la   presidencia   de   la   Comisión   de   Infraestructura   de   la   LXII  
Legislatura  del  Congreso  de  la  Unión.  Se  trata,  anótelo  bien,  de  un  paso  vital  para  el  legislador  oriundo  de  Tulancingo,  y  
sin  duda  uno  de  los  más  cercano  al  Secretario  de  Gobernación.  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  Víctor  ha  sabido  trabajar  con  
inteligencia  y  su  llegada  a  la  presidencia  de  la  comisión  citada,  comprueba  el  viejo  adagio,  de  que  no  hay  buen  portero  
sin  suerte.  Mucho  se  hablará  de  Velasco  Orozco,  así  que  le  pido  no  lo  pierda  de  vista.  
  
Paula  Hernández  irá  por  Pachuca  
Luego  que  de  plano  un  buen  número  de  grillos  pachuqueños  no  podían  poner  el  ojo  toda  la  noche,  cobra  fuerza  que  la  
titular  a  nivel  nacional  del  programa  Prospera,  Paula  Hernández  Olmos,  sea  al   final  de  cuentas   la  candidata  tricolor  a  
diputada  federal  por  el  distrito  de  Pachuca.  Y  aunque  hay  los  que  se  revuelcan  en  el  suelo  de  muina,  el  hecho  es  que  la  
ex   titular   de   Obras   Pública   sería   una   muy   buena   carta   del   PRI.   Pocas   funcionarias   con   tanto   trabajo   en   la   capital  
hidalguense.  Se   le  conoce  como  mujer  de  decisiones  y  que  sabe   lleva  a   la  realidad  proyectos  como   los  distribuidores  
elevados,  además  del  encausamiento  del  Río  de  las  Avenidas.  Será  candidata  ahora  a  una  diputación  federal,  después  ya  
veremos.  
  
Movimiento  Ciudadano,  ¿y  eso  con  qué  se  come?  
Resultó  ganón  Christian  Pulido  Roldán,   y   ya  es  el  nuevo  dirigente  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,   uno  más  de   los  
partidos  que  gustan  de  los  presupuestos,  aunque  a  estas  altura  ni  a  cuál  irle  de  los  institutos  políticos  en  el  país  entero.  
Por  lo  mientras  ya  anunció  que  trabajan  en  la  elección  de  sus  candidatos  y  candidatas  a  diputados  federales.  Siempre  me  
preguntaré  para  qué  tantos  partidos  en  un  país  tan  pobre.  
  
Policías  municipales,  una  calamidad  
¿Se  acuerda  usted  qué  alcalde  en  Pachuca  peleó  con  todo  para  tener  su  propia  policía  municipal?  Acuérdese,  porque  
algunos  lo  consideran  el  mejor  presidente  municipal  que  haya  existido  en  la  historia  de  la  capital  hidalguense.  El  hecho  es  
que  luego  luego  se  dio  cuenta  que  la  había  regado,  pero  no  dio  su  brazo  a  torcer  y  la  mantuvo  en  su  poder  nomás  por  
puro  orgullo.  Ahí  están  los  resultados  en  todo  el  país.  Simplemente  no  dan  una.  Y  por  ende  deben  regresar  a  como  estaban  
antes,  a  que  sea  el  estado  el  único  encargado  de  dichos  cuerpos  de  seguridad.  Pero  no,  necios  en  ese  entonces,  y  ni  quién  
diga  nada.  
(Redacción,  página  03A)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Busca  la  Comisión  para  la  Regularización  de  la  Tenencia  de  la  Tierra  que  la  sociedad  hidalguense  goce  de  una  verdadera  
certeza  jurídica  respecto  a  los  predios  que  ocupa  para  sus  viviendas,  de  tal  modo  que  analiza  para  el  año  entrante  una  
posible  expropiación  en  varios  municipios  con  el  fin  de  dar  mayor  legalidad  a  quienes  forman  un  patrimonio  y  con  ello  ser  
testigo  de  que  las  autoridades  federales  y  estatales  pueden  trabajar  en  conjunto  por  una  misma  acción  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-:  FERNANDO  MOCTEZUMA.  Permanece   en   la   escena   estatal   el   titular   de   la   Secretaría   de   Gobierno  porque  
siempre  está  atento,  ya  sea  para  intervenir  o  girar  la  instrucción  precisa  y  con  ello  dar  respuesta  oportuna  a  los  conflictos  
sociales  o  de  otro  tipo  donde  así  lo  requieran.  Moctezuma  Pereda  es  uno  de  los  funcionarios  que  mantiene  el  control  total  
de  la  dependencia  que  encabeza.  
  
Abajo-:  ADAN  SOLÍS.  Pareciera  como  si  el  tiempo  no  pasara  por  Agua  Blanca.  Administraciones  llegan  y  se  van,  mas  
en  regiones  muy  definidas  de  la  demarcación  el  trabajo  no  es  visible  en  ningún  lado,  de  ahí  que  las  inconformidades  de  
los  habitantes  sean  contundentes  al  mencionar  que  el  papel  de  las  autoridades  es  meramente  de  ornato  porque  el  beneficio  
de  su  quehacer  no  lo  notan  por  ningún  lado.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CANCELA  
Ante  el  anuncio  de  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  visitaría  por  segunda  semana  consecutiva  el  estado  de  Hidalgo  la  
gira  fue  finalmente  cancelada  por  el  jefe  del  Ejecutivo  federal,  quien  acudiría  hoy  a  Tula  para  encabezar  un  
evento  sobre  la  reconfiguración  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo.  La  semana  anterior  Peña  Nieto  estuvo  en  
Pachuca,  donde  inauguró  un  cetro  de  justicia  para  mujeres.  
  
EXPROPIACIONES  
La  Comisión  para  la  Regularización  de  Tenencia  de  la  Tierra  (Corett)  anunció  tres  expropiaciones  para  los  próximos  
meses,  una  de  ellas  en  la  Huasteca,  una  en  la  ciudad  de  Pachuca  y  otra  más  en  la  región  de  Tizayuca,  con  el  
objeto  de  darle  solución  a  conflictos  por  la  propiedad  y  garantizar  certeza  jurídica  a  las  familias  que  habitan  
dichas  zonas.  José  Luis  Lima,  delegado  de  la  Corett  en  el  estado  de  Hidalgo,  impulsa  estos  trabajos,  sobre  
todo  en  la  parte  sur  de  la  entidad,  limítrofe  con  el  Estado  de  México,  donde  históricamente  se  han  registrado  
algunos  problemas  derivados  de  la  falta  de  escrituras.  
  
TELETÓN  
Como   todos   los   años  el   sistema  para  el  Desarrollo   Integral   de   la   Familia  en  Hidalgo   (DIFH)  se   sumará  al  
esfuerzo  que  realizan  varias  empresas  privadas  para  recaudar  fondos  destinados  al  denominado  Teletón.  
Ayer,  Lupita  Romero  de  Olvera,  presidenta  del  Patronato  del  DIFH,  encabezó  el  arranque  de  la  colecta  anual,  
cuya  meta  es  construir  un  nuevo  centro  de  rehabilitacióncomo  el  que  existe  ya  en  Hidalgo  y  que  brinda  atención  
a  la  infancia  con  alguna  discapacidad.  
  
PERMISOS  
El   ayuntamiento   de   Pachuca,   como   cada   año,  otorgó   permisos   para   realizar   varias  posadas   tradicionales   en  
barrios   y   colonias   de   la   capital   hidalguense.   El   permiso   significa   también   colaboración   para   otorgar  
seguridad  en  cada  uno  de  los  eventos  y  servicios  como  el  de  la  recolección  de  basura.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Procesa  Congreso  paquete  anticrimen:  El  Senado  recibió  el  paquete  de  reformas  constitucionales  en  

justicia  y  desarrollo".  En  el  documento,  que  se  prevé  que  el  Senado  reciba  formalmente  hoy  y  lo  turne  a  comisiones,  se  
plantea  la  transición  de  las  policías  municipales  al  Mando  Único  Estatal,  un  mecanismo  para  que  la  Federación  intervenga  
un  municipio,   total  o  parcialmente,  cuando  haya   indicios  de  que  el   crimen  organizado  se   infiltró,  y   la  definición  de   la  

transformación  institucional  en  materia  de  seguridad  pública  que  cimbre  las  bases  mismas  sobre  las  que  está  construida.  
En  este  sentido,  la  iniciativa  de  reforma  constitucional  que  someto  a  su  consideración  establece  un  nuevo  sistema  policial  
que  permita  que  las  familias  mexicanas  salgan  de  sus  casas  con  la  tranquilidad  de  que  los  policías  más  cercanos  a  ellas,  
so
El  documento,  publicado  en  la  Gaceta  Parlamentaria,  propone  reformar  los  artículos  21,  73,  104,  105,  115,  116  y  123  de  
la  Carta  Magna  para  replantear  el  modelo  de  seguridad  pública  y  de  procuración  de  justicia  del  país.  El  texto  reconoce  que  
el   entramado   institucional   para   atender   las   necesidades   ciudadanas   en   materia   de   seguridad   pública   ha   resultado  
insuficiente   frente  al   creciente   fenómeno  delictivo  y  que  el  actual  modelo   constitucional  en  el  que   convergen   los   tres  
órdenes  de  gobierno  genera  graves  deficiencias  que  han  complicado  la  aplicación  de  un  modelo  policial  eficiente.  Paso  a  
los  estados.  Propone  reformar  el  artículo  21  constitucional  para  establecer  que  la  seguridad  pública  es  una  función  que  
estará  a  cargo  de  la  Federación  y  los  estados,  por  lo  que  dejarán  de  existir  mil  800  corporaciones  policiales  municipales  y  

iparán  en  el  diseño  y  ejecución  de  políticas  públicas  de  
prevención.  Se  busca  también  elevar  los  estudios  de  los  policías  y  mejorar  su  sueldos.  El  presidente  Peña  Nieto  también  
propone  al  Congreso  la  posibilidad  de  que  la  Federación  asuma  total  o  parcialmente  funciones  municipales,  cuando  éstas  
se  encuentren  infiltradas  por  el  crimen  organizado.  El  Fiscal  General  de  la  República,  cuando  advierta  indicios  suficientes  
lo   comunicará   al   Secretario   de   Gobernación   para   que,   de   considerarlo   procedente,   en   forma   conjunta   soliciten   la  
aprobación  del  Senado  para  que  la  Federación  asuma  temporalmente,  en  forma  total  o  parcial,  las  funciones.  Se  propone  
que  los  Congresos  locales  convoquen  a  elecciones  para  elegir  a  un  nuevo  representante.  En  cuanto  al  Mando  Único  Policial  
Estatal,   se   plantea   una   transición   ordenada,   vinculada   con   presupuesto   y   acciones   definidas   por   las   autoridades.   La  
iniciativa  del  presidente  Peña  Nieto  incluye  un  dictamen  de  Impacto  Presupuestario  por  parte  de  la  Secretaría  de  Hacienda,  
el  cual  asegur

señala  de  dependencia.  (Francisco  Nieto,  primera  plana)  
  
La  Jornada-  Peña,  tú  no  eres  Ayotzinapa,  dicen  padres  de  los  43:  Peña  Nieto,  tú  no  eres  Ayotzinapa.  Ese  fue  el  
contundente  mensaje  que  ayer  miles  de  ciudadanos  enviaron  al  mandatario  federal  al  volver  a  hacer  suyas  las  calles  para  
exigir,  una  vez  más,   la  presentación   con  vida  de   los  43  normalistas  desaparecidos  desde  hace  más  de  dos  meses  en  
Iguala,  Guerrero.  La  de  ayer  fue  una  derrota  al  miedo.  Miles  salieron  a  las  calles  y  colmaron  el  Centro  Histórico  y  varias  
de  las  principales  avenidas  de  la  ciudad  de  México.  No  importó  el  último  mensaje  enviado  por  la  autoridad  en  la  marcha  
del  20  de  noviembre:  detenciones  arbitrarias,  golpizas  y  el  rápido  desalojo  del  Zócalo  capitalino.  Eso  no  importó.  Hoy  hay  
un  nuevo  triunfo  de  la  ciudadanía,  los  espacios  públicos  son  nuestros,  no  de  ellos,  se  escuchó  en  voz  de  varios  de  los  
asistentes.  ¿Miedo?  Sólo  al  silencio,  resumía  un  joven  en  una  sencilla  cartulina.  Los  padres  de  los  normalistas  desaparecidos  
volvieron  a  tomar  la  voz  para  reclamar  al  titular  del  Ejecutivo  federal  haber  hecho  suya  la  demanda  de  los  mexicanos.  
Peña  Nieto,  tú  no  eres  Ayotzinapa.  Tú  no  eres  pueblo,  no  nos  representas,  gritaron  al  pie  del  Ángel  de  la  Independencia,  
que  se  iluminó  de  rojo  sangre  para  recibir  a  los  miles  que  ayer  marcharon  para  mantener  los  reclamos  de  los  pasados  dos  
meses:  justicia,  presentación  con  vida  de  los  normalistas  y  la  renuncia  inmediata  del  Presidente.  Expresiones  diversas  
El  sentir  ciudadano  se  expresó  de  diferentes  maneras:  en  carteles  con  leyendas  como  México  no  tiene  presidente,  EPN,  
tú  no  eres  Ayotzi,  eres  Atlacomulco,  ¿Qué  cosecha  un  país  que  siembra  cuerpos?  Lo  mismo  con  símbolos  alterados  como  
banderas  nacionales  pintadas  de  negro,  mujeres  bañadas  con  pintura  roja  evocando  a  los  desaparecidos,  y  en  múltiples  
mantas  que  rezaban:  Ya  estamos  hasta  la  madre.  Estudiantes  de  diversas  universidades  públicas  y  privadas,  lo  mismo  que  
el  magisterio  disidente,  decenas  de  organizaciones  no  gubernamentales,  sindicatos  y  un  chingo  de  ciudadanos  indignados,  
marcharon  desde  varios  puntos  del  Centro  Histórico  hasta  el  Ángel  de  la  Independencia.  Lo  mismo  desde  el  Zócalo,  el  
Hemiciclo  a  Juárez  y  el  Monumento  a  la  Revolución,  para  fundirse  e  inundar  el  Paseo  de  la  Reforma  en  un  grito  permanente  
que  ha  tomado  fuerza  con  este  movimiento:  Fuera  Peña.  Fueron  miles  que  se  pueden  narrar  en  dos  momentos:  cuando  
el  último  contingente  salía  del  Zócalo,  la  vanguardia  rebasaba  el  cruce  de  Reforma  y  Juárez;;  el  segundo  se  dio  cuando  los  
familiares  de  los  normalistas  llegaron  al  Ángel  de  la  Independencia  y  la  retaguardia  apenas  había  pasado  el  Hemiciclo  a  
Juárez.  A  la  mínima  mención  del  titular  del  Ejecutivo,  ese  grito  unánime  lo  secundaban  con  rechiflas  generalizadas  y  otra  
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consigna:  El  Estado  es  el  culpable.  Los  padres  de  los  normalistas,  acompañados  por  un  amplio  contingente  de  familiares  
de  desaparecidos  en  todo  el  país,  encabezaron  esta  marcha  que  concluyó  con  un  mitin,  donde  Clemente  Rodríguez,  padre  
del   normalista   desaparecido   Cristian   Rodríguez,   sintetizó   el   sentir   de   las   43   familias:   Pase   lo   que   pase,   los   vamos   a  
encontrar.  Con  voz  quebrada  continuó:  Hemos  tenido  que  dejar  trabajos,  tierras  y  casas  para  salir  a  buscar  a  nuestros  
hijos,  porque  el  gobierno  no  lo  hace.  Criticó  que  el  ex  gobernador  de  Guerrero  Ángel  Aguirre  Rivero  les  haya  ofrecido  
mucho  dinero  para  que  nos  calláramos,  (pero)  nosotros  en  respuesta  lo  mandamos  mucho,  pero  mucho  a  chingar  a  su  

tenemos   dignidad".   José   Solano   Ramírez,   estudiante   de   la   normal   de   Ayotzinapa,   también   tomó   el   micrófono   para  
denunciar  que  sus  43  compañeros  no  son  las  únicas  víctimas  de  su  escuela,  pues  ha  habido  más  estudiantes  asesinados  
y   reprimidos,   porque   esta   normal   ha   estado   en   lucha   permanente   y   el   Estado   se   ha   encargado   de   hostigarnos  
permanentemente.  Incluso,  dijo  que  el  secretario  de  Educación  Pública,  Emilio  Chuayffet,  se  ha  encargado  de  fregar  a  las  
normales  rurales  al  quitarles  matrícula,  presupuesto  y  personal,  y  ahora  hipócritamente  viene  Peña  Nieto  a  decir  que  les  
dará  apoyo.  Varios  de  los  oradores  advirtieron  que  la  represión  policiaca  de  las  pasadas  marchas  es  una  estrategia  del  
Estado  para  desactivar  esta  movilización  social,  pero  no  lo  van  a  lograr  porque  ya  hay  mucha  rabia  del  pueblo  contra  los  
tres  poderes  de  la  Unión  y  contra  todos  los  partidos  políticos.  José  Félix,  habitante  del  municipio  de  Teconapa,  Guerrero,  
asentó  que  lo  mismo  que  pasa  en  esa  entidad  sucede  en  otras  como  el  estado  de  México  y  Michoacán:  desapariciones  
forzadas,  ejecuciones  y  secuestros.  El  representante  de  la  Asamblea  Interuniversitaria  señaló  que  el  decálogo  de  Peña  

l  desmantelamiento  de  la  educación  
y  quiere  con  la  ley  bala  acabar  con  la  protesta.  Cuando  el  último  orador  dejó  el  micrófono,  los  miles  que  se  mantuvieron  
en  las  inmediaciones  de  la  columna  de  la  Independencia  entonaron  el  Himno  Nacional.  Durante  las  últimas  estrofas  se  
escucharon  cohetones  en  las  calles  aledañas,  al  tiempo  que  aparecieron  cientos  de  policías  antimotines.  Pese  a  ello,  aún  
muchos  se  dieron  tiempo  para  invitar  a  la  toma  simbólica  de  la  Ciudad  de  México  el  6  de  diciembre,  para  conmemorar  los  
100  años  de  la  entrada  de  los  ejércitos  de  Zapata  y  Villa  a  la  capital.  Al  mismo  tiempo  contaron  del  uno  al  43  para  rematar  
con  la  ya  conocida  demanda  popular:  Justicia.  (Emir  Olivares,  Patricia  Muñoz  y  César  Arellano,  primera  plana).  
Excélsior-  Responsabilizan  a  gobernadores;;  EPN  envía  iniciativa  anticrimen  al  Senado:  El  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  planteó  al  Senado  hacer  responsables  a  los  gobernadores  de  garantizar  la  seguridad  en  todo  su  territorio  y  
que  los  subsidios  y  recursos  municipales  en  materia  de  seguridad  pública  pasen  a  las  administraciones  estatales.  Como  
parte  de  su  iniciativa  de  reformas  constitucionales  contra  el  crimen,  el  jefe  del  Ejecutivo  pide  que  municipios  ya  no  reciban  
las   participaciones,   aportaciones   y   subsidios   federales   en  materia   de   seguridad   pública.   Los   presidentes  municipales  
deberán  entregar  a   los  gobernadores   los   recursos,   tanto  materiales  como   financieros,  que   los  municipios  destinen  en  
materia   de   seguridad   pública,   incluyendo   equipamiento,   armamento   y   vehículos   para   dichas   funciones.   Propone   la  
obligatoriedad   del   Mando   Único   Estatal   para   evitar   que   los  mandatarios   locales   puedan   eludir   la   responsabilidad   de  
garantizar  la  seguridad  en  todo  el  territorio  a  su  cargo.  Peña  Nieto  plantea  que  la  intervención  de  la  Federación  en  alcaldías  
sea  una  decisión  de  Estado,  porque  involucraría  a  legisladores  federales  y  locales.  Intervenir  municipios  será  decisión  de  
Estado.  Suplir  gobiernos  locales  requerirá  del  aval  de  legisladores;;  gobernadores  manejarán  los  subsidios  que  recibían  los  
ediles.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  propuso  al  Senado  que  la  intervención  federal  en  los  municipios  infiltrados  por  el  
crimen  organizado  sea  una  decisión  de  Estado  y  que  los  gobernadores  no  puedan  eludir  la  responsabilidad  de  garantizar  
la  seguridad  en  todo  el  territorio  a  su  cargo,  para  lo  cual  tendrán  tanto  poder  que  incluso  recibirán  los  subsidios  federales  
que  se  destinan  a  los  municipios  para  el  combate  al  crimen.  Ayer,  el  Presidente  de  la  República  entregó  al  Senado  su  
propuesta  de  reforma  a   lo
transformación  institucional  en  materia  de  seguridad  pública  que  cimbre  las  bases  mismas  sobre  las  que  está  construido.  
Una  reforma  superficial,  en  este  momento,  ser

faltas  contra  la  Federación  y  las  penas  y  sanciones  que  po
los   tipos   penales   y   sus   sanciones   respecto   de   determinadas   conductas   y   que   distribuyan   competencias   para   su  
investigación,   persecución   y   sanción.   Las   legislaturas   locales   podrán   legislar   en   materia   penal   respecto   de   aquellas  

competencias  en  materia  penal  en  la  investigación,  persecución  y  sanción  de  los  delitos  con  independencia  de  su  fuero,  

la  República  plantea  que  no  procederán   las   controversias   constitucionales  en   lo   relacionado  con   la   intervención  de   la  
Federación  en  los  municipios.  Detalla  que  el  procedimiento  a  seguir  para  proceder  a  la  intervención  de  la  Federación  en  
los  municipios  será  una  decisi
sus  atribuciones,  el  Fiscal  General  de  la  República  advierta  indicios  suficientes  para  considerar  que  hay  una  infiltración  del  
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crimen   organizado   en   la   administración   o   ejecución   de   servicios   públicos  municipales,   lo   comunicará   al   secretario   de  
Gobernación,  para  que,  de  estimarlo  procedente,  en  forma  conjunta  soliciten  la  aprobación  del  Congreso  de  la  Unión  para  
que   la  Federación  asuma   temporalmente,  en   forma   total   o   parcial,   las   funciones  del  municipios,  en   los   términos  que  

convocará  a  elecciones  de  conformidad  con  lo  previsto  en  su  Constitución.  Si  las  constituciones  locales  no  prevén  este  

a   cargo  de   los  gobernadores  de   los  estados,  por   conducto  de   su   corporación  policial   estatal.   Los  municipios  deberán  

esta  forma,  los  gobernadores  se  convierten  en  los  únicos  responsables  de  garantizar  la  seguridad  en  todo  el  territorio  que  
gobiernan,  pues  aunque  en  el  régimen  transitorio,  el  Presidente  de  la  República  propone  un  periodo  de  transición  de  dos  
años  para  la  entrada  en  operación  real  del  mando  único  estatal,  deja  en  claro  que  desde  el  momento  mismo  de  la  entrada  
en  vigor  de  la  reforma  constitucional  los  gobernadores  tendrán  el  poder  sobre  los  municipios  en  materia  de  seguridad  

de  las  policías  municipales  en  casos  de  alteración  del  orden,  fuerza  mayor  o  en  aquellos  en  los  que  el  gobernador  considere  

no  aplicará  la  modificación  de  las  relaciones  jurídicas,  administrativas  y  de  cualquier  otro  tipo,  de  las  policías  municipales  
con  sus  municipios,  hasta  que  formen  parte  de  las  corporaciones  policiales  estatales  de  conformidad  con  el  plan  estratégico  

conformidad   con   los   planes   estratégicos   de   transición,   las   ministraciones  
correspondientes   a   los   municipios   relativas   a   las   participaciones,   aportaciones   y   subsidios   federales   en   materia   de  
seguridad  pública  se  consideran  otorgadas  al  estado  al  que  pertene
transición,  los  presidentes  municipales  deberán  entregar  a  los  gobernadores  los  presupuestos  y  recursos,  tanto  materiales  
como   financieros,   que   los   municipios   destinen   en   materia   de   seguridad   pública,   incluyendo   todo   el   equipamiento,  

   El   espejo   italianoEl   proyecto   presidencial   enviado   al  
Senado  de  la  República  pone  como  ejemplo  a  Italia,  país  que  entre  1991  y  2011  ha  disuelto  217  autoridades  municipales.  

en  las  cuales  la  delincuencia  organizada  tiene  influencia  en  cuestiones  electorales  y  de  gobierno.    El  proyecto  presidencial  

municipios  y,  por  ende,  se  limita  su  esfera  de  influencia  política  y  social,  así  como  los  recursos  financieros  de  los  cuales  
pueden  hacers   Con  FCH  era  selectivo;;  con  Peña  será  obligatorio.  El  actual  proyecto  de  Mando  Único  Estatal  pone  énfasis  
en  mejorar  los  ingresos  y  elevar  la  capacitación  de  policías.  Iguales  en  el  nombre  de  Mando  Único  Estatal,  las  propuestas  
de   reforma  constitucional  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  de   su  antecesor  Felipe  Calderón  Hinojosa   para   crearlo  
registran  seis  diferencias  sustanciales  y  tres  similitudes  que  se  refieren  principalmente  a  la  mejora  de  los  cuerpos  policiales.  
Ayer,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  entregó  al  Senado  su  propuesta  de  reforma  constitucional  que  incluye  la  creación  
del  Mando  Único  Estatal,  que  comparada  con  la  iniciativa  que  presentó  Felipe  Calderón,  al  mismo  Senado,  el  6  de  octubre  
de  2010  y  que  no  ha  podido  salir  de   las  comisiones   unidas  de  Gobernación,  Seguridad  Pública  y  Estudios  Legislativos  
Segunda,  dejan  ver  diferencias  radicales.  El  presidente  Peña  Nieto  propone  que  el  Mando  Único  Estatal  sea  obligatorio,  
porque   desaparece   las   policías  municipales   y   responsabiliza   a   los   gobernadores   de   toda   la   seguridad   pública   en   sus  
territorios.   En   contraste,   el   expresidente   Felipe  Calderón  propuso  que   el  Mando  Único  Estatal   sólo   se   aplicara   en   los  
municipios  con  cuerpos  policiacos  débiles  o  penetrados  por  el  crimen  y  que  se  retirara  en  función  de  la  profesionalización  
de  los  policías  municipales;;  aclara  que  los  municipales  sólo  pueden  desarrollar  labores  de  proximidad  vecinal,  vigilancia  y  
aplicación  de  los  bandos  y  reglamentos  municipales.  Ayer,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  planteó  que  la  intervención  
de  la  Federación  en  los  municipios  coludidos  con  el  crimen  organizado  sea  resultado  de  un  proceso  en  el  cual  participen  
los  poderes  Legislativo  y  Ejecutivo  federales  y  estatales.  Por  su  parte,  Felipe  Calderón  planteó  hace  cuatro  años  al  Senado  
que   la  Secretaría  de  Seguridad  Pública,  entonces  a  cargo  de  Genaro  García  Luna,   tuviera   la   facultad  de   intervenir  un  
municipio,  sin  mediar  procedimiento  entre  los  Poderes  de  la  Unión.  Otra  diferencia  es  que  el  presidente  Peña  Nieto  lleva  
al   cambio   constitucional   conceptos   generales   e   incluye   en   el   régimen   transitorio   un   periodo   de   cambio   para   que   los  
municipios  dejen  de  hacerse  cargo  de  la  seguridad  pública,  porque  la  idea  es  que  sea  la  ley  reglamentaria  la  que  detalle  
estos  procedimientos.  A  su  vez,  Felipe  Calderón  envió  al  Senado  una  iniciativa  de  reforma  constitucional  que  contiene  
detalles  de  los  procedimientos;;  es  decir,  traza  más  el  perfil  de  la  que  debe  ser  la  ley  reglamentaria.  Una  diferencia  más  es  
que  el  expresidente  Felipe  Calderón  propuso  la  c

momento  mismo  de  la  comisión  de  dichas  conductas,  de  allí  que  se  le  denomine  inmediata  y  que  su  naturaleza  sea  policial  

fueros   federal   y   común,   para   permitir   la   reacción   inmediata.   El   presidente   Enrique   Peña   Nieto   no   incluye   policías  
metropolitanas  ni  reacción  inmediata  y  deja  al  Congreso  de  la  Unión  la  definición  de  las  competencias  federal  y  estatales  
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en  una  ley  general.  Las  tres  similitudes  se  refieren  a  la  homologación  de  los  ingresos  y  los  criterios  de  profesionalización  
de   los   policías;;   Calderón   habla   de  municipales   y   el   presidente   Peña  Nieto   de   estatales.  Otra   similitud   se   refiere   a   la  
homologación  de   los  protocolos  de  actuación  y  operación   y  a  que   los  gobernadores  asuman   la   responsabilidad  de   la  
seguridad  pública  de  todo  el  estado,  pero  ya  con  el  matiz  de  que  el  panista  pedía  que  fuera  en  los  municipios  débiles  y  el  
priista  que  sea  obligatorio.  La   iniciativa  del  presidente  Felipe  Calderón  se  quedó  en  comisiones  del  Senado,  porque  ni  
siquiera  los  senadores  panistas  estuvieron  de  acuerdo;;  el  presidente  de  la  Comisión  de  Federalismo  de  la  LXI  Legislatura,  
Ramón  Galindo,  fue  uno  de  los  principales  opositores,  que  se  conjugó  con  la  posición  de  los  alcaldes  priistas  y  perredistas,  
así  como  el  perredista  Pablo  Gómez,  quien  argumentó  que  Felipe  Calderón  quería  darle  todo  el  poder  a  Genaro  García  
Luna.  (Leticia  Robles  de  la  Rosa,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

cualquier  otro   lunes:  MILENIO   informó  ayer   lo  que  esperaban   los  promotores  del  Paro   cívico  
  

dos  años  de  Presidente.  Convocaron:  alumnos  de  las  universidades  de  Monterrey,  Metropolitana  y  Autónoma  de  Nuevo  
León  y  del  Tec;;  la  Asamblea  Interuniversitaria,  Movilización  Nacional  Ayotzinapa;;  #YoSoy132  de  Guadalajara;;  la  Asamblea  
Universitaria  de  Chihuahua;;  algunas  escuelas  y  facultades  de  l

Lagunera  y  la  CNTE.  Muchos  membretes  pero  poco  ruido:  de  no  ser  por  los  bloqueos  de  siempre  (Oaxaca);;  de  los  actos  
vandálicos  de  siempre  (Chilpancingo),  a  cargo  de  los  maistros  de  siempre,  así  como  de  los  anarcos  (DF)  de  siempre,  el  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Videgaray,  o  quién  dice  que  no  podemos  bajar  los  impuestos:  A  punto  de  concluir   la  conversación,  ensayo  un  
título  para  que  no  quede  duda  sobre  lo  que  acaba  de  expresar.  Yo  no  lo  había  escuchado  y  estoy  casi  seguro  de  que  él  
no  lo  había  dicho:  
Secretario,  si  digo  que  el  gobierno  no  está  cerrado  a  la  posibilidad  de  bajar  los  impuestos,  ¿sería  correcto?  
Es  absolutamente  correcto   responde  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray.  
Por  azares,  en  los  días  recientes  conversé  sobre  la  crisis  de  otoño  con  empresarios  medianos,  grandes  y  muy  grandes.  A  
la  primera  oportunidad  sacaban  el  tema  de  los  impuestos.  Les  duele,  todavía  los  enfurece.  No  solo  el  aumento  del  año  
pasado,  sino  la  forma  en  que  se  impuso  y  comunicó.  Por  lo  visto,  ante  un  momento  tan  extraordinariamente  complejo,  el  
gobierno  les  está  lanzando  una  señal  de  paz.  Videgaray  la  explica  así.  Se  había  dicho  que  no  se  crearían  nuevos  impuestos  
en  el  resto  de  la  administración,  que  no  aumentarían  los  existentes  y  que  no  se  reducirían  beneficios  de  los  contribuyentes.  
Pero  en  ningún  momento  dijimos  que  no  existiría  el  compromiso  inverso,  que  no  bajaran  los  impuestos   puntualiza .  
Si  las  condiciones  de  la  economía  
y  las  finanzas  públicas  lo  permiten,  por  supuesto  que  tendremos  un  diálogo  para  eso  durante  los  próximos  meses  y  años.  
¿Bajarían  los  impuestos?  
No  en  este  momento,  porque  la  Ley  de  Ingresos  para  el  próximo  año  ha  sido  aprobada,  pero  no  hay  nada  que  excluya  
que  para  los  próximos  años,  si  las  condiciones  lo  permiten  y  lo  aprueba  el  Congreso  de  la  Unión,  pudieran  verse  reducidos  
algunos  impuestos.  El  gobierno  está  prestando  oídos  al  descontento.  Aquí  un  botón  de  muestra.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
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Milenio-   
  

  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  inició  ayer  su  tercer  año  de  gobierno  en  condiciones  impensables  
hace  dos  meses,  ya  no  se  diga  en  los  días  dorados  del  Pacto  por  México,  las  grandes  reformas  y  el  Mexican  Moment  que  
dio  la  vuelta  al  mundo  en  medio  de  la  admiración  de  los  más  importantes  jefes  de  gobierno,  incapaces  que  habían  sido  
de  construir  acuerdos  políticos,  empezando  por  el  propio  Barack  Obama  y  los  europeos,  atrapados  en  sus  crisis  económicas  
y  políticas,  incapaces  de  sacar  una  reforma,  ni  en  la  agonía  de  la  debacle  financiera.  Recuerdo  la  foto  emblemática  del  2  
de  diciembre,  al  día  siguiente  de  su  toma  de  posesión,  con  los  dirigentes  de  los  partidos  de  oposición  y  sus  coordinadores  
legislativos,  y  de  testigos  los  más  duros  del  PRD  y  del  PAN,  los  que  habían  vivido  de  ser  los  más  intransigentes,  todos  allí,  
sonrientes,  en  la  firma  del  Pacto  por  México,  cuya  autoría  disputaban  Chuchos  y  maderistas,  el  PRI  pasaba  y  el  gobierno  
promovía  para  que  cada  quien  tuviera  una  medalla  que  colgarse  de  aquel  acuerdo,  realmente  inédito.  Así  fueron  saliendo  
una  a  una  todas  las  reformas:  la  laboral,  en  tiempos  de  la  transición,  pero  con  los  votos  priistas,  y  con  él  en  la  Presidencia,  
las   demás:   la   educativa,   la   de   competencia   económica,   la   hacendaria   y   fiscal,   la   financiera,   telecomunicaciones   y  
radiodifusión,  amparo,  procedimientos  penales,  político-electoral,  transparencia  y  la  mayor  de  todas:  la  energética.  A  los  
20  meses  de  gobierno  nada  parecía  detener  la  historia  de  éxito  hasta  que  llegó  la  noche  de  horror  del  26  de  septiembre  
en  Iguala,  el  asesinato  de  seis  personas  a  manos  de  la  policía  municipal  y  la  desaparición  de  43  estudiantes,  aunque  se  
tiene  la  versión  de  que  aquella  misma  noche,  la  policía  de  José  Luis  Abarca,  el  ex  alcalde  preso,  los  entregó  a  Guerreros  
Unidos,  que  los  mataron,  quemaron,  pulverizaron  y  tiraron  al  río.  
Reitero  que  nadie  pensó  que  cumpliría   los  dos  años  así,   lo  que  es,  a  pesar  de   todo,  una  oportunidad,  única,  para  el  
relanzamiento  de  su  gobierno.  
  
RETALES  
1.  TREMENDA.  El  viernes  se  harán  públicas   las  candidaturas  a   la  presidencia  de   la  Suprema  Corte.   Juan  Silva  Meza  
termina  el  día  31.  Los  ministros  candidatos  son:  Margarita  Luna  Ramos,  Arturo  Zaldívar,  Alfredo  Gutiérrez,  Luis  María  
Aguilar,  Fernando  Franco  y  Jorge  Pardo;;  
2.  OLVIDO.  Efectivamente,   dos   de   las   propuestas   del   presidente   Peña   Nieto   en   su  mensaje   del   jueves   ya   estaban  
anunciadas,  pero  también  abandonadas:  el  documento  nacional  de  identidad  y  el  911.  Se  trata  de  activarlas;;  y  
3.  RECHAZO.  Los  primeros  en  rechazar  el  mando  único  y  la  desaparición  de  las  policías  municipales  fueron  los  alcaldes  
perredistas  de  Guerrero  y  Michoacán,  invocando  la  soberanía,  sí,  la  misma  que  muchos  han  perdido  o  entregado  al  crimen  
organizado.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  anoche  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  tuvo  un  encuentro  informal  con  empresarios  del  país,  entre  otros  Gerardo  
Gutiérrez   Candiani,   previo   a   la   reunión   formal   que   sostendrá   el   próximo   viernes   con   el   pleno   cupular   del   Consejo  
Coordinador  Empresarial.  
  
¿Se  perfila  el  apoyo  de  los  hombres  del  dinero  al  desarrollo  industrial  del  sur-sureste  de  México?  
  
:Que  a  propósito  de  Peña  Nieto,  dicen  que  esta  semana  podría   visitar   Iguala  para  poner  en  marcha  el  programa  de  
seguridad  que  anunció  para  la  región  de  Tierra  Caliente  en  Guerrero  y  Michoacán.  
  
:Que  los  coordinadores  parlamentarios  en  el  Congreso  ayer  tuvieron  que  cambiar  cuatro  veces  la  sede  para  reunirse  y  
acordar  la  discusión  de  las  nuevas  iniciativas  de  reformas  presentadas  por  el  Ejecutivo.  
  
Finalmente,  por  acuerdo  entre  Manlio  Fabio  Beltrones,  Emilio  Gamboa  y  Silvano  Aureoles,  se  decidieron  por  un  restaurante  
del  sur  de  la  Ciudad  de  México,  por  San  Ángel,  donde  difícilmente  llegarían  las  marchas  de  protesta.  
  
:Que  
mando  único  y  la  desaparición  de  ayuntamientos  en  casos  de  infiltración  del  crimen  organizado.  
  
De  haber  consenso  en  el  Congreso  y  lograr  su  aprobación,  podrían  impugnarse  en  el  terreno  judicial  porque  hay  juristas  
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:Que  aunque  la  alianza  en  Sonora  ya  se  cayó,  PAN  y  PRD  mantienen  vigente  la  mesa  de  trabajo  para  construir  acuerdos  
electorales  de  cara  a  los  comicios  de  2015.  
  
Pese  al  rechazo  de  algunas  facciones  en  ambos  partidos,  en  Nuevo  León  avanza  la  posibilidad  de  que  vayan  juntos  por  la  
gubernatura,  lo  mismo  que  en  Jalisco,  donde  no  han  descartado  aliarse  en  varios  municipios.  
  
:Que  el  gobernador  de  Morelos,  Graco  Ramírez,  decidió   recoger   la  estafeta  que  otros  políticos  dejaron  olvidada  para  
relanzar  en  el  debate  público  la  iniciativa  de  despenalización  del  consumo  de  mariguana.  
  

Congreso  federal,  donde  el  también  perredista  Fernando  Belauzarán  es  de  los  pocos  que  han  seguido  insistiendo  en  que  
se  dé  la  discusión.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Ciudadanos  rehenes:  Ya  ninguna  autoridad  se  atreve  a  hacer  nada.  Ayer  fue  bloqueado  el  aeropuerto  de  Oaxaca.  La  
autoridad  no  quiso  hacer  nada  y  simplemente  se  suspendieron  todos  los  vuelos.  Hubo  cierres  también  de  carreteras  en  
buena  parte  del  estado.  En  Acapulco  fueron  cerrados  los  principales  supermercados  ante  las  amenazas  de  violencia.  En  
distintos  puntos  del  país  se  realizaron  las  cada  vez  más  populares  tomas  de  casetas  con  las  que  los  grupos  que  dicen  
protestar  contra  el  gobierno  aprovechan  para  hacerse  de  buenas  cantidades  de  dinero...  por  las  que,  por  supuesto,  no  
pagan  impuestos.  No  es  necesario  contar  con  mucha  gente  para  realizar  bloqueos.  Diez  o  20  activistas  en  cada  punto  son  
suficientes.  Cuando  los  gobiernos  federal,  estatal  y  municipal  se  aterran  ante  los  grupos  de  presión,  cerrar  una  carretera  
o  un  aeropuerto,  o  cobrar  un  peaje  de  extorsión,  es  una  tarea  muy  fácil.  Los  ciudadanos  comunes  y  corrientes,  esos  
mexicanos  de  segunda  clase,  son  los  que  sufren  las  consecuencias.  Los  políticos  se  esconden  en  sus  oficinas  alternas  y  
detrás  de  sus  escoltas  y  se  mueven  si  es  necesario  en  helicóptero.  No  tienen  problema  si  no  llegan  a  una  cita  de  trabajo.  
Nadie  les  va  a  descontar  el  día.  Los  activistas  políticos,  mientras  tanto,  siguen  recibiendo  su  dinero  del  erario.  Muchos  de  
los  que  protagonizaron  ayer  los  bloqueos  y  otras  agresiones  a  la  población  son  maestros  de  la  CNTE.  Saben  que  el  gobierno  
les   pagará   sus   quincenas   aunque   no   se   presenten   a   trabajar.   Los   ciudadanos,   en   cambio,   sufren   una   y   otra   vez   las  
vejaciones  de  los  grupos  de  poder.  Son  los  que  se  quedan  sin  ganar  un  ingreso  el  día  de  las  movilizaciones  o  bloqueos.  
Son  los  que  pierden  recursos  cuando  los  viajeros  ya  no  se  atreven  a  moverse  por  el  país.  Son  los  que  siguen  pagando  con  
sus  impuestos  el  mantenimiento  de  un  gobierno  ineficiente  y  cobarde  que  no  se  atreve  a  cumplir  con  sus  funciones  más  
elementales.  Los  líderes  dicen  que  hacen  bloqueos  por  elevadísimas  razones  de  justicia.  Acusan  a  quienes  los  critican  de  
ser  insensibles  ante  el  dolor  de  los  padres  de  Ayotzinapa.  Pero  una  cosa  no  tiene  que  ver  con  la  otra.  Uno  puede  simpatizar  
con  los  padres  de  Ayotzinapa  y  exigir  justicia  por  los  hechos  de  Iguala  y  Cocula,  pero  esto  no  significa  que  tenga  uno  que  
aceptar  bloqueos  o  agresiones  por  parte  de  grupos  que  sólo  buscan  su  beneficio.  Nadie  se  preocupa  de  los  ciudadanos.  
Los  dirigentes  del  movimiento  ven  a  un  gobierno  débil  y  buscan  forzar   la  renuncia  del  Presidente.  Si   lo  pueden  lograr  
tomando  a  los  ciudadanos  como  rehenes,  no  ven  razón  para  no  hacerlo.  La  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Distrito  
Federal  ofrecía  el  domingo  una  advertencia  a   las  autoridades  de   la  capital   y  del  país  para  que  no   interfirieran  en   las  
movilizaciones  y  bloqueos  de  este  1o.  de  diciembre.  Las  autoridades  capitalinas  optaron  por  no  desplegar  policías  al  paso  
de  los  activistas.  Nadie  se  acuerda,  sin  embargo,  de  los  ciudadanos  afectados.  La  función  de  esos  ciudadanos  es  pagar  
impuestos  y  callar.  Lo  peor  de  todo  es  que  las  cosas,  en  vez  de  mejorar,  seguirán  empeorando  para  los  ciudadanos.  Hasta  
hace  algunas  semanas  había  cuando  menos  intentos  de  impedir  los  ataques  a  las  vías  de  comunicación  (sancionados  con  
tres  meses  a  siete  años  de  cárcel  por  el  artículo  533  de  las  Ley  de  Vías  Generales  de  Comunicación).  Ahora  la  autoridad  
ya  ni  siquiera  trata  de  hacer  cumplir  la  ley.  Mejor  cerrar  el  aeropuerto,  aunque  los  pasajeros  pierdan  sus  vuelos.Los  líderes  
de  los  grupos  de  presión  saben  que  pueden  obtener  muchos  privilegios  si  agreden  a  los  ciudadanos.Los  funcionarios  lo  
único  que  temen  es  a  perder  el  poder  si  aplican  la  ley.  El  que  siempre  paga  el  costo  es  el  ciudadano.  Ninguna  comisión  
de  derechos  humanos  se  acuerda  de  él.Desaprobación.  El  desplome  de  la  aprobación  del  presidente  Peña  Nieto  es  enorme.  
En  la  encuesta  de  Reforma  ya  sólo  aprueba  su  gestión  un  39  por  ciento  de  los  mexicanos.  Lo  peor  de  todo  es  que  nos  
faltan  todavía  cuatro  años  de  gobierno.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
El  meollo  de  la  Casa  Blanca:  En  un  país  parlamentario  con  partidos  opositores  de  verdad,  un  caso  como  el  de  la  Casa  
Blanca  ya  hubiera  generado  un  voto  de  censura  en  el  Parlamento  en  contra  del  primer  ministro,  la  solicitud  de  disolver  el  
gobierno   y   el   llamado   a   nuevas   elecciones.   En   un   país   presidencial   como   Estados   Unidos,   el   Congreso   ya   hubiera  
comenzado  el  llamado  impeachment  o  la  acusación  pública  en  contra  del  Presidente  para  removerlo  del  cargo.  En  México,  
sin  embargo,  no  hay  las  condiciones  para  que  el  Poder  Legislativo  juzgue  al  presidente  Peña  Nieto  por  la  presunta  comisión  
de  algún  delito  en  su  relación  con  un  contratista  propietario  y  financiador  de  la  casa  de  su  esposa.  ¿Por  qué?.  En  primer  
lugar  porque,  a  diferencia  de  Estados  Unidos,  en  México  no  procede  el  juicio  político  en  contra  del  Presidente.  Nuestra  
Constitución  no  considera  al  jefe  del  Ejecutivo  dentro  de  la  lista  de  servidores  públicos  sujetos  a  este  procedimiento.  La  

  El  abogado  Enrique  Sánchez  Bringas  en  un  texto  sobre  el  sistema  de  responsabilidades  de  nuestra  Constitución  

criterio  definido  que  permita  delimitar  lo  que  debe  entender  
al  supuesto  de  traición  a  la  patria,  atendiendo  a  la  tipificación  que  de  esa  conducta  hace  el  Código  Penal  Federal,  es  en  
exceso  remota  la  posibilidad  de  que  el  presidente  pueda  ser  encausado  po
no  se  puede  acusar  a  Peña  Nieto.  Pero  vamos  a  suponer  por  un  momento  que,  al  estilo  estadunidense,  el  Congreso  sí  
pudiera  encausar  al  Presidente  para  removerlo  de  su  puesto.  Eso  representaría  un  segundo  problema:  ¿quién  en  el  Poder  
Legislativo   tiene   la   legitimidad   para   acusar   al   jefe   del   Poder   Ejecutivo   de   posible   conflicto   de   interés   e   incluso   de  

  Revisemos  la  lista  
de  coordinadores  parlamentarios  de  los  partidos  en  el  Congreso.  En  el  Senado  están  Jorge  Luis  Preciado  del  PAN,  Emilio  
Gamboa  del  PRI,  Miguel  Barbosa  del  PRD,  Jorge  Emilio  González  del  PVEM  y  Manuel  Bartlett  del  PT.  En  la  Cámara  de  
Diputados:  Manlio  Fabio  Beltrones  del  PRI,  José  Isabel  Trejo  del  PAN,  Miguel  Alonso  Raya  del  PRD,  Arturo  Escobar  del  
PVEM,  Alberto  Anaya  del  PT,  Ricardo  Monreal  de  MC  y  María  Sanjuana  Cerda  del  Panal.  Juzgue  usted  si  estos  personajes  
podrían  tirarle  la  piedra  al  presidente  Peña.  Supongamos,  otra  vez,  que  sí.  ¿Aguantaría  el  país  una  larga  y  polarizadora  
acusación  pública  del  Congreso  en  contra  del  Presidente?  En  Estados  Unidos,  el  Legislativo  procesó  a  Bill  Clinton  por  los  
presuntos  delitos  de  perjurio,  obstrucción  de  la  justicia  y  abuso  de  poder  en  el  caso  Lewinsky.  Más  de  un  año  se  tardó  
este  proceso  en  el  que  el  Presidente  finalmente  fue  absuelto.  Durante  ese  tiempo,  las  instituciones  de  ese  país  siguieron  
funcionando.  Esto  se  debe  a  la  fortaleza  de  una  democracia  que  tiene  más  de  200  años  y  un  federalismo  donde  el  gobierno  
federal  puede  funcionar  a  medio  vapor  sin  tener  consecuencias  importantes.  No  es  el  caso  de  México.  Aquí  el  gobierno  
federal  tiene  una  presencia  política  mucho  más  pesada  que  en  Estados  Unidos.  Además,  nuestro  entramado  institucional  
democrático  es  todavía  frágil.  Tengo  la  impresión  que,  a  diferencia  del  vecino  del  norte,  aquí  se  generarían  consecuencias  
muy   dolorosas   por   un   impeachment   presidencial.   La   economía,   por   ejemplo,   sufriría   un   descalabro   de   grandes  
proporciones.  Por  estas  tres  razones  (impedimento  jurídico,  un  Congreso  incapaz  de  procesar  demandas  relacionadas  con  
corrupción   y   la   fragilidad   institucional   de   nuestra   democracia)   debemos   olvidarnos   de   la   posibilidad   de   enjuiciar   al  
presidente  Peña  por  la  Casa  Blanca.  Pero  eso  no  hará  que  el  problema  se  resuelva.  Ahí  seguirá  presente  afectando  las  
acciones  del  gobierno.  Y  he  ahí,  me  parece,  el  meollo  de  la  cuestión:  ni  se  puede  acusar  legalmente  al  Presidente,  pero  
muchos  ya  lo  consideran  culpable.  La  única  corte  que  enfrentará  a  lo  largo  de  los  cuatro  años  que  le  quedan  será  una  de  
las  más  duras:  la  de  la  opinión  pública.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
¿Y  Ebrard,  se  queda  en  el  PRD?  
  
Marcelo  Ebrard  
  
Ni  pío,  aunque  sea  en  Twitter,  ha  dicho  el  ex  jefe  de  gobierno  Marcelo  Ebrard  de  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  al  
PRD.  Don  Marcelo  no  ha  respondido  ni  al  vaticinio  del  líder  perredista  Carlos  Navarrete  de  que  sería  el  próximo  en  salirse  
de  ese  partido  al  que  ya  ha  dejado  abandonado  hace  mucho.  Ebrard  prefirió  hacer  oídos  sordos  a  lo  dicho  por  Navarrete  
y  reservar  sus  comentarios  para  mejor  ocasión.  Lo  único  que  lo  pudo  sacar  del  mutismo  fue,  eso  sí,  el  fallecimiento  de  
Roberto  Gómez  Bolaños,  Chespirito,  cuyo  deceso  sí  mereció  del  ex  jefe  de  gobierno  un  mensaje  de  lamento,  y  un  sentido  
adiós  en  Twitter.  
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El  no  acuerdo  con  Fernández  Noroña  
  
No  hubo  acuerdo  con  Gerardo  Fernández  Noroña  para  dejar  en  libertad  a  los  11  detenidos  el  pasado  20  de  noviembre  y  
que   ya   están   fuera,   aseguran   en  Gobernación.   El   secretario  Miguel   Ángel  Osorio  Chong,   nos   dicen,   sí   se   reunió   con  
Fernández  Noroña  pero  fue  para  persuadirlo  de  no  protestar  a  las  afueras  de  la  casa  particular  de  la  primera  dama,  no  
para  negociar  la  liberación  de  quienes  fueron  acusados  por  la  PGR  de  homicidio  en  grado  de  tentativa,  asociación  delictuosa  
y  motín,  y  liberados  después  por  un  juez  por  insuficiencia  de  pruebas.  Osorio,  nos  comentan,  cumplió  el  compromiso  de  
reunirse   con   Fernández   a   quien  dijo   que,   si   no   se   lograba   acreditar   la   participación   de   los   detenidos   en   los   hechos,  
seguramente  saldrían.  Aseveran  que  no  se  trató  de  un  compromiso.  Sin  embargo,  la  versión  de  don  Gerardo  es  que  sí  
hubo  acuerdo,  el  cual  se  cumplió,  y  por  tanto  él  también  cumplirá.  
  
Jorge  Mario  Pardo  
  
El  primer  destape  en  la  Corte  
  
Los  detalles  cuentan  cuando  se  trata  de  la  contienda  por  la  presidencia  de  la  Suprema  Corte.  Ayer  le  comentamos  que  el  
apoyo  del  actual  presidente,  el  ministro  Juan  Silva  Meza,  y  de  un  grupo  de  ministros  podría  estar  con  el  candidato  que  
garantizara   continuidad   en   tres   temas:   defensa   de   los   derechos   humanos,   autonomía   de   los   jueces   y   combate   a   la  
corrupción.  Ayer,  el  ministro  Jorge  Mario  Pardo  tocó  esos  tres  ejes  en  su  discurso  durante  un  acto  al  que  asistió  la  cúpula  
del  Poder  Judicial,  es  decir,  los  tres  plenos:  Corte,  Consejo  de  la  Judicatura  y  Tribunal  Electoral.  Nos  dicen  que  algunos  de  
los  asistentes  consideraron  que  el  ministro  adelantó  líneas  de  un  posible  proyecto  para  contender  por  la  presidencia.  ¿Será  
don  Jorge  Mario  el  primer  aspirante?  
  
Más  vale  prevenir  que  liberar  
  
En   la  búsqueda  de  evitar  cometer  dos  veces  el  mismo  error,  nos  dicen  que  esta  vez,  durante   las  marchas  de  ayer,   la  
Policía  Federal  envió,  además  de  sus  elementos  antimotines,  a  un  grupo  armado  con  cámaras  fotográficas  y  de  video.  Nos  
comentan   que   la   instrucción   del   comisionado   de   la   Policía   Federal,   Enrique   Galindo   Ceballos,   fue   que   se   grabara   y  
fotografiara  a  detalle  la  participación  de  grupos  violentos,  así  como  sus  detenciones,  para  que  dichos  documentos  fueran  
entregados  al  Ministerio  Público  junto  con  los  detenidos.  Al  final,  los  federales  no  tuvieron  que  entrar  en  acción.  
  
La  Policía  encapsula  a  jóvenes  durante  la  marcha  de  ayer  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LA  GRAN  PREGUNTA  es  cuánto  le  va  a  costar  a  Enrique  Peña  Nieto  que  el  Congreso  avale  sus  nuevas  reformas  en  materia  
de  seguridad  y  justicia.  
  
LOS  GURÚS  legislativos  dicen  que  no  será  nada  barata  la  cuenta  que  deberá  pagar  el  Presidente  a  sus  aliados  del  PAN  y  
del  PRD,  sobre  todo  ahora  que  al  Pacto  por  México  hace  tiempo  que  se  le  extendió  el  certificado  de  defunción.  
  
TODAVÍA  hace  unos  días,  por  ejemplo,  en  San  Lázaro  priistas  y  perredistas  se  estaban  dando  durísimo.  Unos  lanzando  
misiles  de  carga  guerrerense  y  otros  con  tabiques  de  la  casa  blanca  de  Las  Lomas.  
  
NADA  FÁCIL  la  tendrán  los  pastores  tricolores,  el  senador  Emilio  Gamboa  y  el  diputado  Manlio  Fabio  Beltrones,  quienes  
necesitarán  algo  más  que  oficio  para  sacar  adelante  la  encomienda  presidencial.  
  
SE  DICE  que  una  moneda  de  cambio  podrían  ser  los  nombramientos  de  los  fiscales  anticorrupción  y  para  delitos  electorales.  
  
EL  PRIMERO  quedaría  en  manos  del  PAN,  que  es  el  partido  que  más  activo  ha  estado  en  este  tema;;  y  el  de  la  Fepade  
sería  para  los  perredistas,  que  si  de  algo  se  han  quejado  es,  precisamente,  de  este  tipo  de  delitos.  
  
ALLÁ  en  San  Luis  Potosí  la  cosa  se  está  poniendo  brava,  pues  también  los  priistas  están  impacientes.  
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EN  LA  CONTIENDA  por  la  gubernatura  son  dos  los  principales  contendientes:  el  actual  alcalde  de  la  capital,  Mario  García  
Valdez,  y  el  secretario  general  de  Gobierno,  Cándido  Ochoa.  
  
LA  COSA  se  complica  porque  el  gobernador  Fernando  Toranzo  y  su  esposa  María  Luis  Ramos   tienen  su  propio  gallo:  
Fernando  Chávez  Méndez,  el  actual  secretario  de  Desarrollo  Social.  
  
Y  AUNQUE  a  este  último  no  se  le  ven  muchas  posibilidades,  la  cargada  desde  el  Palacio  de  Gobierno  podría  ser  decisiva.  
  
YA  SE  VERÁ  sobre  cuál  de  los  tres  recae  el  dedo,  perdón,  el  respaldo  de  las  bases  priistas.  
  
ALLÁ  en  Nuevo  León  tendrán  que  aguantar  las  ganas  de  destape.  
  
EL  PRESIDENTE  Enrique  Peña  adelantó  su  visita  a  ese  estado  y  hoy  pondrá  en  marcha  la  primera  etapa  del  gasoducto  Los  

pasando,  por  cierto,  por  encima  de  la  inexplotada  
Cuenca  de  Burgos.  
  
  
EL  MANDATARIO  se  hará  acompañar  por  Alfonso  Navarrete  Prida,  secretario  del  Trabajo;;  Pedro  Joaquín  Coldwell,  de  
Energía;;  Emilio  Lozoya,  director  de  Pemex;;  y  Enrique  Ochoa,  de  la  CFE.  
  
¿Y  EL  tan  esperado  Ildefonso  Guajardo?  Pues  no,  el  secretario  de  Economía  esta  vez  no  estará  al   lado  del  Presidente  
cuando  visite  su  tierra.  
  
¡AHÍ  VIENEN   los  descuentos!  Pero  no,  no  se  trata  de   la  segunda  edición  de  El  Buen  Fin.  Más  bien  es   la  urgencia  del  
gobierno  federal  por  congraciarse  con  el  respetable.  
  
CUENTAN  QUE  en  estos  días  los  estrategas  del  gabinete  económico  comenzarán  a  ofrecer  a  diversos  sectores,  empezando  
por  los  empresarios,  dulces  para  tratar  de  alegrarlos.  
  
ESO  EXPLICA,  dicen,  que  Luis  Videgaray  dijera,  como  no  queriendo  la  cosa,  que  en  2016  los  impuestos  podrían  bajar.  Así  
que  nadie  se  sorprenda  si  en  enero  no  hay  gasolinazo.  
  
(Redacción,  página  10)  
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